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Стр. 2

Александр 
Лукашенко 
встретился 
с губернатором 
Самарской области 
РФ Вячеславом 
Федорищевым.

ТеннисТеннис

Стр. 7

Республиканский 
центр олимпийской 
подготовки 
по теннису 
торжественно 
отметил свое 
25-летие.

Хоккей

Стр. 3

На «Олимпик-
Арене» состоялся 
благотворительный 
матч между 
командами Алексея 
Протаса и Егора 
Шаранговича.
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Василина
Прекрасная

Василина Хондошко завоевала серебряную медаль Василина Хондошко завоевала серебряную медаль 
в технической программе солисток синхронного плавания в технической программе солисток синхронного плавания 
на чемпионате мира по водным видам спорта в Сингапуре.на чемпионате мира по водным видам спорта в Сингапуре.
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Глава государства расска-
зал, что Беларусь переори-
ентирует свое дипломати-
ческое присутствие с запад-
ных стран на те государства, 
которые хотят развивать со-
трудничество, и это прежде 
всего Российская Федера-
ция — повышается уровень 
дипломатических предста-
вительств, открываются но-
вые. «Мы поставили перед 
собой задачу. С Запада мы 
практически забрали свои 
дипломатические предста-
вительства. Если они не хо-
тят с нами сотрудничать, че-
го нам ломиться в закрытую 
дверь. Мы расширяем свое 
присутствие там, где нас хо-
тят видеть. И прежде всего в 

нашей Российской Федера-
ции», — заявил Президент. 
«Тот резерв дипломатов,
который у нас сегодня соз-
дан, мы готовы перенапра-
вить с Запада на Восток. Не 
хотят работать с Беларусью 
— сегодня в мире доста-
точно государств, которые 
с удовольствием с нами со-
трудничают», —  подчеркнул 
белорусский лидер. 

Александр Лукашенко 
предложил самарцам созда-
вать совместные предприя-
тия, причем как с учетом уже 
имеющихся компетенций, 
так и по новым направле-
ниям. «Будем готовы всегда
содействовать реализации 
наших договоренностей.

Если мы о чем-то договорим-
ся, мы обязательно догово-
ренности выполним», — за-
верил Президент. Александр
Лукашенко подчеркнул, что 
центральная задача заклю-
чается в увеличении несы-
рьевого экспорта, наращи-
вании промкооперации и
выпуске союзного продукта. 

Особое внимание он об-
ратил на сферу станкостро-
ения, которая в том числе 
востребована в авиастрое-
нии, и это направление раз-
вито в Самарской области. 
Еще одно предложение, 
озвученное Александром
Лукашенко, — это произ-
водство комплектующих для
легковых автомобилей.

Приоритеты
сотрудничества Президент Беларуси Александр Лукашенко 

поздравил работников и ветеранов 

металлургической отрасли с профессиональным 

праздником — Днем металлурга.

«Этот праздник объединяет лю-
дей уникальной профессии, чьи 
доблестный труд и преданность 
делу создают прочный, как ме-
талл, каркас промышленного и 
технологического суверенитета 
страны. Уверен, богатые тради-
ции отечественной металлургии 
в сочетании с внедрением совре-
менных технологий и повышением 
эффективности производства бу-
дут и впредь способствовать расшире-
нию экспортных возможностей и конкурентоспособности
нашей экономики», — говорится в поздравлении.

Александр Лукашенко пожелал работникам отрасли
крепкого здоровья, благополучия и успехов во благо
процветания родной Беларуси. 
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Поздравление
с Днем металлурга

Первая медаль нашей команды на ЧМ-2025 бы-
ла добыта в технической программе солисток. 
Пятничную квалификацию Хондошко прошла со 
вторым результатом среди 35 девушек. В фина-
ле, 19 июля, белоруска получила за свое высту-
пление 260,5416 балла и завоевала «серебро». 
Победу с результатом 272,9917 очка одержала Сю 
Хуэйянь из Китая, тройку замкнула испанка Ирис 
Тио Касас (260, 2917). На прошлогоднем чем-
пионате мира в Дохе Василина была в техниче-
ской программе 4-й, а также завоевала «бронзу»
в произвольной. В квалификации солисток в

произвольной программе Хондошко получила 
за свое выступление 238,2762 балла и располо-
жилась второй вслед за Сю Хуэйянь. Финал за-
планирован на 22 июля. Также Хондошко в паре с
Дарьей Федорук поспорят за медали в техниче-
ской программе дуэтов.

Василина поделилась эмоциями после заво-
евания «серебра»: «Моя техническая программа 
носит название Funny Girl, выступление получи-
лось просто супер. На чемпионате высокая кон-
куренция, все девчонки сильные и талантливые. 
Очень приятно соревноваться в такой компании 
и занимать призовые места, — подчеркнула Хон-
дошко. — Бассейн в Сингапуре хороший, но есть 
один минус — на бортике прохладно. Поэтому 
нашим пловцам, которые выступят на турнире
после нас, я советую обязательно утепляться».

С призовым местом Василину поздравил 
президент НОК Виктор Лукашенко, отметив-
ший невероятную грацию, артистизм и высокую
техничность выступления спортсменки. 

По материалам president.gov.by, belta.by, noc.by

Президент Беларуси Александр Лукашенко 21 июля встретился с губернатором 

Самарской области Российской Федерации Вячеславом Федорищевым.

Завершился масштабный велопробег, старт которому
был дан в мемориальном комплексе «Брестская крепость-
герой» 14 июля. Он был посвящен 80-летию Победы в
Великой Отечественной войне и 900-летию со дня ос-
нования Спасо-Евфросиниевского ставропигиального
женского монастыря. Велопробег финишировал у Храма 
Всех Святых, где состоялся молебен.

«Мы благодарим Бога за мирное небо, возносим
молитвы о почивших и осознаем необходимость пред-
принять множество усилий для сохранения тех ценно-
стей, которые были переданы нам предшествующими
поколениями, — отметил Митрополит Вениамин.

Министр спорта и туризма подчеркнул, что такие меро-
приятия позволяют участникам отдать дань памяти и ува-
жения тем воинам, которые пожертвовали своими жиз-
нями ради мира и спокойствия. «Я уверен, что подобные 
инициативы будут способствовать созиданию, укрепле-
нию нашего государства, а также поддержке спортсменов 
и всех белорусов», — добавил Сергей Ковальчук.

После завершения молебна, с целью создания благо-
приятных условий для развития религиозного туризма и 
эффективного использования туристического потенциала 
религиозных объектов Минска и Минской области, а также 
укрепления сотрудничества между Министерством спорта 
и туризма и Белорусской Православной Церковью, Сергей 
Ковальчук и Митрополит Вениамин подписали план.

Спорт и духовность
Министр спорта и туризма Беларуси Сергей 

Ковальчук и Митрополит Вениамин торжественно 

подписали План мероприятий на 2025 — 2027 годы.

Гимнастка Алина Горносько завоевала четыре 

медали на Универсиаде в Германии.

В отдельных упражнени-
ях Алина была представлена 
во всех четырех финалах дня 
и в итоге взяла три награды 
(1-2-0). Белоруска одержала 
победу в композиции с бу-
лавами, набрав 29,550 балла 
и опередив ближайшую из 
соперниц на полтора очка.
В программе с мячом Гор-
носько заняла второе ме-
сто, уступив чемпионке Мар-
гарите Колосов из Германии 
0,05 балла. Также белору-
ска стала обладательницей 
«серебра» в упражнении с

лентой, пропустив вперед 
только Тахмину Икромову 
из Узбекистана. В компози-
ции с обручем Алина стала 
пятой. Еще одну медаль на-
шей команде принесла Ана-
стасия Салос, которая заво-
евала «бронзу» в программе 
с булавами, а также показала 
пятый результат в упражне-
нии с лентой. Таким образом, 
общий итог белорусской де-
легации в Германии соста-
вил пять медалей (2-2-1). На-
кануне Горносько завоевала
«золото» в многоборье.

Василина Прекрасная 
Белорусская синхронистка Василина 

Хондошко стала призером чемпионата 

мира по водным видам спорта 2025 года, 

который проходит в Сингапуре.

Грациозная Алина
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Одно только изучение со-
ставов команд приносило 
болельщикам трепет и вос-
торг. За команду Шаранго-
вича сыграли Михаил Гра-
бовский, Илья Соловьев, 
Никита Толопило, Алек-
сандр Скоренов, Кирилл Го-
товец, Андрей Белевич, Егор 
Сидоров, Илья Шинкевич и 
Александр Кулаков. Алексею 
Протасу помогали его брат 
Илья, Андрей и Сергей Ко-
стицыны, Алексей Колосов, 
Владимир Алистров, Иван 
Дроздов, Владислав Коля-
чонок, Владислав Еремен-
ко и Сергей Сапего. Ранее 
увидеть такое количество 
звезд белорусского хоккея 
на площадке в одном матче 
в нашей стране можно было 
только мечтать.

Все вырученные сред-
ства за продажу билетов 
(они стоили 25 белорусских 
рублей) были переданы на 
благотворительность.

Товарищеский матч
Команда Протаса — команда Ша-
ранговича — 12:10 (А.Протас, 3, 10, 
С.Костицын, 13, 18, Алистров, 16, 21, 
22, А.Костицын, 23, Еременко, 24, 34, 
Колячонок, 33, Дроздов, 36; Шаран-
гович, 4, 12, 13, 18, 35, Кулаков, 6, Го-
товец, 15, Шинкевич, 20, Соловьев, 
29, Сидоров, 32).

Соперники провели три 
периода продолжительно-
стью по 12 минут. Команда 
Шаранговича играла в джер-
си зеленого цвета, Протаса 
— сиреневого. Поначалу ни-
что не предвещало высокой 
результативности. Первый 
гол зрители ждали довольно 
долго по меркам хоккея 3х3. 
Пожалуй, главным виновни-
ком этого «затишья» был 

голкипер «Зеленых» Ники-
та Толопило, совершивший 
несколько отличных спасе-
ний. Счет размочил Алексей 
Протас, удачно сыгравший 
на добивании.

По ходу матча команды 
набирали обороты. Первый 
период завершился со сче-
том 3:2 в пользу «Зеленых». 
Вторая 12-минутка оказа-
лась гораздо зрелищнее. В 
ней зрители увидели 11 го-
лов, включая хет-трик фор-
варда «Сиреневых» Влади-
мира Алистрова. Ко второму 
перерыву команда Протаса 
лидировала 9:7.

На трибунах многие с уве-
ренностью говорили, что ос-
новное время встречи за-
вершится ничьей. Когда за 
65 секунд до финальной 
сирены Шарангович забил 
свой пятый гол, сократив от-
ставание в счете до мини-
мума (11:10), эта версия ста-
ла выглядеть очень правдо-
подобно. Но не тут-то было. 
Нападающий «Сиреневых» 
Иван Дроздов поразил пу-
стые ворота соперников и 
установил итоговые циф-
ры на табло — 12:10. Победа
команды Протаса.

По традиции НХЛ были 
определены три звезды мат-
ча: третья — Сергей Кости-
цын, вторая — Владимир Али-
стров, первая — Егор Шаран-
гович. Компания Betera вру-
чила капитану победителей 
Алексею Протасу сертификат 
на 30 тысяч белорусских ру-
блей. Форвард «Вашингтона» 
объявил, что деньги будут пе-
реданы девушке, которая бо-
рется с тяжелой смертельной

болезнью. На трибунах
раздались аплодисменты.

 ► Программа меропри-
ятия завершилась пресс-
конференцией. На вопросы 
журналистов ответили ам-
бассадоры Betera — Михаил 
Грабовский, Алексей Протас 
и Егор Шарангович. Забегая 
вперед, стоит отметить: об-
щение вышло «ламповым» и 
веселым.

— Расскажите, как бы-
ли сформированы соста-
вы команд?

Алексей Протас: — Все 
как-то само удачно разбро-
салось. Для участия в мат-
че мы подбирали игроков по 
принципу, кого реже видят 
белорусские болельщики. 
Старались пригласить боль-
ше ребят из Северной Аме-
рики, чтобы у любителей 
хоккея был шанс увидеть их 
в деле на родной земле. 

Егор Шарангович: — Для 
меня самое главное, что Ми-
хаил Юрьевич (Грабовский) 
был в моей команде. Мы дав-
но ждали, когда предоставит-
ся такая возможность. Хоте-
ли сыграть вместе. Наконец-
то смогли реализовать это 
желание.

— Егор, вы играете в 
«Калгари» вместе с Ильей 
Соловьевым. Алексей, 
вы с братом были вместе 
в «Вашингтоне». Сегод-
ня этими же связками то-
же оказались в одних ко-
мандах. Может, было бы
веселее сделать иначе?

А.П.: — Пока я еще не 
играю с братом. У нас был 
только один официальный 
матч, в котором мы вместе 

выходили на лед. Есть по-
нимание, как быстро про-
летит профессиональная 
карьера. Поэтому хочется 
наслаждаться моментом, 
когда предоставляется воз-
можность сыграть вместе с 
Ильей. Я сразу понимал, что 
он будет в моей команде. 
Хотел этого.

Е.Ш.: — У нас с Ильей Со-
ловьевым одна схема в «Кал-
гари». Мы знаем друг дру-
га, знаем, как кто играет. Не
было смысла разбиваться.

— В первом перио-
де зрители увидели пять 
шайб. Во втором — в двое 
больше. Может, в переры-
ве произошел разговор о 
том, что надо увеличить 
результативность?

А.П.: — Если честно, ког-
да счет стал 3:2, я подумал 
— это уже неплохо. По на-
чалу была мысль: «Дай Бог, 
чтобы команды на двоих за-
бросили 10-11 шайб. В ито-
ге получился довольно ре-
зультативный матч. В пер-
вом периоде, как мне ка-
жется, все втягивались. Мы 
редко играем в формате 
3х3. Всем нужно было вре-
мя, чтобы освоиться. Во вто-
ром и третьем периодах все
проходило интереснее.

— Михаил, как вы гото-
вились к игре? Тренер-
ская работа позволяет 
поддерживать форму?

Михаил Грабовский: Что, 
так плохо все выглядело со 
стороны? (Смеется). Если 
честно, я собрал форму на 
игру только в час ночи. До 
этого смотрел игру «Монреа-
ля», в которой в одном звене 
играли я, Костицын и Кова-
лев. Было интересно взгля-
нуть. Специально к матчу не 
готовился. Выходил на лед 
по старой памяти.

— Зрительский интерес 
к матчу оказался боль-
шим. Не возникло мыс-
лей о том, что можно бы-
ло провести его на более 
вместительной арене, со-
брать больше денег на 
благотворительность?

А.П.: — Подобный матч в 
Беларуси проходил впервые. 
Мне кажется, его можно на-
звать пробным. Мы не бы-
ли до конца уверены в том, 
как все получится. Но оказа-
лось здорово! Очень много 
людей пришло, многие смо-
трели трансляцию. Для пер-
вого раза — хорошо. Первый 
блин вышел не комом. Дай 
Бог, если проведение такого 
матча станет традицией. Тог-
да будут рассматриваться и
другие арены. 

Е.Ш.: — Есть еще такой 
момент — на «Олимпик-Аре-
не» самый лучший лед. Важ-
но, чтобы игра была не трав-
моопасной. Но Илья Соло-
вьев все равно решил про-
верить Илью Протаса на 
прочность (Улыбается.). Ко-
нечно, это произошло слу-
чайно. По поводу количе-
ства зрителей, то мы ожида-
ли, что все билеты раскупят. 
У нас это получилось. Всем, 
кто пришел на матч, огром-
ное спасибо. А также тем, 
кто смотрел трансляцию. 
Думаю, компания Betera 
возьмет все это во внима-
ние и, может быть, в следую-
щем году, организует матч 
на другой арене.

— Многие ждали, что 
основное время игры за-
вершится ничьей. Но 
у вас, похоже, не было
такого в планах…

А.П.: — В целом, все рав-
но победила дружба. Мы 
выходили на лед за доброе 
дело. При этом соревнова-
тельный интерес никто не 
отменял. Все хотели побе-
дить. Довольно равная игра 
получилась.

— Михаил, вы не рас-
сматриваете возмож-
ность выступить в чемпи-
онате КХЛ 3х3 за минское 
«Динамо»?

М.Г.: — К сожалению, это 
нереально, учитывая все 
мои травмы. Плюс я сейчас 
работаю в Канаде. Как бы 
мне не хотелось играть, но 
это невозможно.

— Участники матча то-
же покупали билеты, что-
бы поучаствовать в бла-
готворительности. Алек-
сей и Егор — вы приобрели 
наибольшее количество. 
Связано ли это с тем, что 
родные и близкие давно не
видели вживую вашу игру?

А.П.: — У меня много дру-
зей, которые сами купили 
билеты. На матч приехало 
много родственников. Им 
редко выпадает возмож-
ность своими глазами уви-
деть, как я выхожу на пло-
щадку. Было здорово, что 
они приехали и поддержали. 
Все получили классные эмо-
ции. Мы сделали этот матч 
для болельщиков. Я очень 
рад был всех видеть.

Е.Ш.: — Большую часть 
билетов, которые я заказы-
вал, отдал родным — роди-
телям, супруге, брату, двою-
родному брату. Многие из 
них на самом деле редко ви-
дят, как я играю. Благо в ми-
нувшем сезоне у папы и ма-
мы была возможность по-
сетить мою игру в Канаде —   
впервые за семь лет. Знаю, 
что сегодня моему брату бы-
ло очень интересно посмо-
треть на Алексея Протаса, на 
братьев Костицыных. Класс-
ный опыт. Таких матчей еще 
не проводили в Беларуси. 
Думаю, всем было приятно.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ,
фото Владимира 

ЗДАНОВИЧА

За доброе дело
В субботу в Минске на «Олимпик-Арене» прошел уникальный хоккейный матч. 

Компания Betera организовала игру в формате 3х3, в которой друг другу 

противостояли команды Егора Шаранговича и Алексея Протаса. Зрители 

увидели в деле огромное количество звезд — это Михаил Грабовский, братья 

Костицыны и многие другие, включая упомянутых выше капитанов.
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Первые матчи состоят-
ся на следующей неделе,
31 июля. Финал запланиро-
вал на последний день лета 
— 31 августа.

На этот раз на втором эта-
пе Кубка Салея вместо «Фи-
нала четырех» будет про-
веден классический плей-
офф с четвертьфиналами, 
полуфиналами и финалом. 
Таким образом, болель-
щики смогут сильнее по-
грузиться в хоккейные пе-
рипетии любимых команд. 
Предстоящий Кубок страны 
станет юбилейным — 25-м
по счету.

Команды из группы «А»: «Юность», 
«Динамо-Молодечно», «Неман», 
«Брест», «Шахтер», «Лида», «Авиатор».

Команды из группы «Б»: «Витебск», 
«Гомель», «Металлург», «Локомотив», 
«Химик», «Славутич», «Могилев».

Кубок Салея

Календарь
Группа «А»

1 августа (пятница)

Динамо-Молодечно — Авиатор (19.00)
Юность — Неман (20.10)

3 августа (воскресенье)

Лида — Юность (14.00)
Брест — Динамо-Молодечно (17.00)

5 августа (вторник)

Авиатор — Шахтер (19.00)

7 августа (четверг)

Шахтер — Брест (17.40)
Юность — Авиатор (19.00)

9 августа (суббота)

Авиатор — Неман (13.00)
Динамо-Молодечно — Шахтер (13.00)

Брест — Юность (17.00)

11 августа (понедельник)

Неман — Брест (17.55)
Лида — Авиатор (19.00)

Юность — Динамо-Молодечно (20.10)

15 августа (пятница)

Брест — Лида (19.00)
Динамо-Молодечно — Неман (19.00)

Шахтер — Юность (19.00)

17 августа (воскресенье)

Авиатор — Брест (13.00)
Неман — Шахтер (13.05)

Лида — Динамо-Молодечно (14.00)

19 августа (вторник)

Лида — Шахтер (19.00)

Группа «Б»

31 июля (четверг)

Металлург — Славутич (16.55)
Локомотив — Химик (19.00)
Гомель — Могилев (19.00)

2 августа (суббота)

Витебск — Гомель (13.00)
Могилев — Металлург (13.00)
Славутич — Локомотив (17.00)

6 августа (среда)

Локомотив — Могилев (17.55)

Химик — Славутич (18.30)
Металлург — Витебск (20.10)

8 августа (пятница)

Могилев — Химик (18.30)
Витебск — Локомотив (19.00)
Гомель — Металлург (19.55)

10 августа (воскресенье)

Химик — Витебск (13.00)
Гомель — Локомотив (14.00)
Славутич — Могилев (17.00)

14 августа (четверг)

Металлург — Локомотив (16.55)
Химик — Гомель (18.30)

Витебск — Славутич (19.00)

16 августа (суббота)

Химик — Металлург (13.00)
Могилев — Витебск (13.00)
Славутич — Гомель (17.00)

27 августа (среда)

Четвертьфиналы

29 августа (четверг)

Полуфиналы

31 августа

Финал

Все обладатели Кубка 

Беларуси
Юность — 7 (2004/05, 2009, 2010, 
2013, 2015, 2019, 2024)
Гомель — 5 (2003, 2003/04, 2007, 
2012, 2017)
Динамо-Минск — 4 (2005, 2006, 
2020, 2021)
Неман — 3 (2014, 2016, 2018)
Керамин — 2 (2002, 2008)
Витебск — 2 (2022, 2023)
Металлург — 1 (2011)

Кубок Салея:
25-й, юбилейный!

КХЛ
Минское «Динамо» обме-

няло спортивные права на 
белорусского форварда Да-
ниила Боуроша в «Трактор». 
Взамен «зубры» получат де-
нежную компенсацию. Бо-
урош провел в составе «зу-
бров» один матч в рамках 
предсезонных игр перед 
чемпионатом-2024/25, ре-
зультативных баллов не на-
брал. В минувшем сезоне 
хоккеист выступал в Betera-
Экстралиге за «Динамо-Мо-
лодечно», записав в актив 
20 (6+14) очков в 52 поедин-
ках с учетом плей-офф.

МХЛ
Белорусский голкипер 

Глеб Субоч подписал про-
смотровый контракт с «Куз-
нецкими Медведями». В 
минувшем сезоне хокке-
ист защищал цвета «Моло-
та» в МХЛ, принял участие в

23 матчах, отразил 91,7 про-
цента бросков.

BETERA-ЭКСТРАЛИГА
Нападающий Иван Мура-

шов подписал просмотро-
вый контракт с «Металлур-
гом». В завершившемся се-
зоне он выступал за «Олим-
пию» из ВХЛ, в 37 матчах 
заработал 10 (5+5) очков.

 ► Защитник Алексей Ма-
зур заключил пробный кон-
тракт с «Шахтером». В ми-
нувшем сезоне он играл за 
«Академию Михайлова» в 
МХЛ, в 46 встречах набрал 
16 (6+10) очков.

 ► Защитник Никита Воро-
нин подписал просмотро-
вый контракт с «Брестом». 
До недавнего времени хок-
кеист играл за «Дизель» из 
ВХЛ, где в 60 играх отметил-
ся 12 (3+9) баллами. Фор-
вард Егор Кислюк не про-
шел просмотр в «Бресте».

СБОРНАЯ
Проект «Марш Победы»

приурочен к 80-летию

победы в Великой Отече-
ственной войне. Он старто-
вал в Москве и завершит-
ся в Брестской крепости, 
пройдя по местам боевой 
славы. Забег проводится 
при поддержке Белорус-
ской федерации легкой ат-
летики и Президентского 
спортивного клуба. В пят-
ницу в нем приняли участие 
хоккеисты и тренеры юно-
шеской сборной Беларуси 
U-17. Дистанция заверши-
лась у Кургана Славы, где 
игроки и наставники возло-
жили цветы, почтив подвиг 
советских солдат.

ДЕТСКИЙ ХОККЕЙ
«Динамо-Джуниверс» 

примет участие в Кубке 
Александра Овечкина. Тур-
нир пройдет с 2 по 9 августа 
в Красногорске и Мытищах. 
Его участниками станут
24 команды ведущих хок-
кейных школ и академий 
России, Беларуси и Казах-
стана. По результатам же-
ребьевки команды распре-
делились на четыре группы. 

Хоккеисты «Динамо-Джуни-
верс» на этом этапе сыгра-
ют против ровесников из 

школ «Атланта», «Барыса», 
«Балашихи», «Локомотива» 
и «Северстали».

На заре карьеры хоккеист активно привле-
кался в младшие сборные «кленовых листьев». 
Смит принял участие в четырех чемпионатах 
мира — двух юниорских и двух молодежных. 
В 2020-м помог канадцам завоевать золотые
медали МЧМ.

На клубном уровне долгое время — с 2015-го по 
2020-й годы — Тай защищал цвета «Спокан Чифс» 
из WHL. Будучи защитником, показывал выдаю-
щуюся результативность. В сезоне-2017/18 нови-
чок «зубров» набрал 80 (16+64) очков. Дважды он 
признавался лучшим игроком обороны в лиге. В 
2018-м на драфте НХЛ был выбран «Нью-Джерси» 
в первом раунде под общим 17-м номером.

С сезона-2020/21 Смит начал играть в НХЛ. 
Его первым клубом на этом уровне стал «Нью-
Джерси». К слову, в ту пору его партнером

по команде был белорус Егор Шарангович. По ито-
гам дебютного года в сильнейшей лиге планеты 
Тай был включен в символическую сборную луч-
ших новичков. Суммарно за два года в стане «дья-
волов» он отыграл 114 матчей, набрал 43 (7+36) 
балла. В сезоне-2022/23 канадец перебрался в 
«Питтсбург», однако провел за главную команду 
всего девять игр и отметился 4 (1+3) очками.

Минувший сезон хоккеист начинал в «Кароли-
не». В его активе восемь встреч за «ураганов»,
2 (1+1) результативных балла. Позже Тай пере-
брался в «Чикаго Вулвз» из АХЛ, в составе которо-
го появлялся на льду в 38 поединках и заработал
29 (5+24) баллов.

Североамериканские эксперты выделяют у 
Смита следующие сильные стороны: катание, на-
чало развития атак, продуктивную игру в боль-
шинстве и выносливость. К минусам относят спад 
в развитии, случившийся после дебютного сезо-
на в НХЛ, а также недостаточно внушительные
габариты.

Интересно, что Тай Смит стал уже седьмым се-
вероамериканским защитником в обойме «зу-
бров». Напомним, помимо него в команде есть 
Джошуа Брук, Ксавье Уэлле, Даррен Диц, Роберт 
Хэмилтон, Брэди Лайл и Николас Мелош. Так мно-
го оборонцев из-за океана в преддверии старта 
сезона у «Динамо» еще не бывало.

Материалы подготовил Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Стал известен 

календарь Кубка Салея 

— главного хоккейного 

турнира этого лета. 

Спешим обрадовать 

болельщиков: 

ждать старта сезона 

осталось недолго. 

хоккей

Знакомьтесь, Тай Смит
Очередным новичком хоккейного клуба 

«Динамо-Минск» стал канадский защитник 

Тай Смит. Игроку 25 лет, за плечами у него 

есть солидный опыт выступления в НХЛ. 

В грядущем сезоне он впервые в карьере 

попробует свои силы в КХЛ.
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Юные атлеты преодолели 
долгий путь — более 2 тыс. 
км — д о столицы Север-
ной Македонии. Беларусь на 
ЕЮОФ в Скопье представ-
ляют 46 юных спортсменов 
(20 юношей и 26 девушек), 
которые выступают в семи 
дисциплинах: велоспорт на 
шоссе, веломотокросс, дзю-
до, пулевая стрельба, на-
стольный теннис, таэквондо 
и плавание. Форум собрал 
около 1,7 тыс. молодых ат-
летов из 49 стран Европы в 
возрасте от 14 до 18 лет.

Церемония открытия XVIII 
летнего Европейского юно-
шеского олимпийского фе-
стиваля: спорт и дружба без 
границ состоялась в спор-
тивном центре «Яне Сандан-
ский». Тут развернулась яр-
кая трехчасовая программа. 
Торжественное мероприя-
тие запомнилось не только 
юным атлетам, но и много-
численным зрителям, сим-
волизируя праздник спорта 
и дружбы. В центре внима-
ния оказались яркие высту-
пления артистов, которые 
создали неповторимую ат-
мосферу. Завораживаю-
щие танцевальные номера, 
динамичные музыкальные 
композиции и красочные 

световые эффекты погру-
зили зрителей в мир спорта 
и олимпийских ценностей. 
Кульминацией церемонии 
стал парад команд. Под 
громкие аплодисменты три-
бун атлеты прошли по арене, 
демонстрируя спортивный 
дух, стремление к победе и 
единство в любви к спорту.

Вчера в Скопье стартова-
ла борьба за медали на XVIII 
летнем Европейском юно-
шеском олимпийском фе-
стивале. Первыми в нее 
вступили наши юные стрел-
ки и пловцы. Состав нашей 
команды по плаванию сфор-
мировали Максим Малыш-
ко, Анастасия Василенко, 
Никита Лях, Валерия Шилко, 
Екатерина Соколова, Баже-
на Пиваш, Ксения Мастович, 
Милана Савченко, Мария 
Адамович и Ирина Гурская. 
Также вчера выступления на-
чали стрелки, за призы в ти-
ре поборолись Юрий Крав-
цов, Арсений Ливанцов, Али-
на Нестерович и Дарья Чу-
прис. Сегодня на татами 
выйдут дзюдоисты, участие 
в соревнованиях примут на-
ши Глеб Кондратович, Ро-
ман Кузнецов, Никита Моро-
зов, Александр Алейников, 
Феликс Савченко, Арсений 

Кириллов, Даниил Лукаше-
вич, Ангелина Шинкарева, 
Александра Моисеенко, Со-
фия Минько, Софья Лисов-
ская и Дарья Плескацевич. В 
этот же день пройдут матчи 
квалификации в настольном 

теннисе, где заявлены Вар-
вара Зайцева и Назар Мацко.

Велогонщики на шоссе по-
спорят за призы 22 и 24 ию-
ля, дороги Северной Македо-
нии изучат белорусы Тимур 
Платонов, Никита Жданов,

Александр Герасименко, Ва-
силина Терехова, Василина 
Черноокая и Маргарита Са-
довская. В среду состоят-
ся заезды в веломотокроссе, 
где выступят Константин Ге-
расименко и Диана Данило-
ва. Также 23 июля будут опре-
делены победители в тхэк-
вондо. В белорусский состав 
на турнир вошли Виктория 
Карнач, Мария Струнец, Ари-
на Жук, Анастасия Куриле-
нок, Полина Михальчук, Ни-
кита Белавый, Владимир Мо-
роз, Владимир Шрамук, Вик-
тор Барковский и Станислав 
Пивоварчик.

Первую награду для бело-
русов на Европейском юно-
шеском олимпийском фести-
вале в Скопье завоевал Ар-
сений Ливанцов, став брон-
зовым призером в стрельбе 
из пневматической винтов-
ки на 10 метров. Результат 
белоруса — 415,9 балла. В 
тройку призеров также вош-
ли победитель Марта Акош 
(418,1 балла) и словенец За-
рич — второе место (417,7). 
Ранее Дарья Чуприс высту-
пила в стрельбе из пневма-
тической винтовки на 10 м и 
заняла 16-е место. 

Награды в этом виде 
спорта будут также разыг-
раны 22, 23, 24 и 25 июля.

Наш корр.

Белорусская делегация сейчас находится 

в Скопье, где стартовал XVIII летний Европейский 

юношеский олимпийский фестиваль (ЕЮОФ).
Юные и амбициозные

Арсений Ливанцов

В торжественной цере-
монии открытия соревно-
вания поучаствовали пред-
седатель ФХБ Александр 
Богданович и сенатор 
Дмитрий Басков.

«Четвертый год наши 
младшие сборные приезжа-
ют в Сириус, где имеют воз-
можность провести каче-
ственную подготовку к се-
зону, получить опыт спар-
рингов с высококлассным 
соперником и зарядить-
ся мотивацией на предсто-
ящий спортивный год. Мы 
благодарны нашим партне-
рам из Сириуса и ФХР за эту 

возможность. Любая сбор-
ная России — национальная 
или юниорская — это высо-
коконкурентная команда, 
поэтому благодаря участию 
в Кубке Сириуса мы видим, 
как прогрессирует наша 
молодежь», — отметил 
Александр Богданович.

«Здесь, в Сириусе, всег-
да радушно принимают на-
ших ребят, предоставляют 
не только все необходимые 
условия для обучения и тре-
нировок, но и дают им се-
рьезный ориентир того, как 
следует подходить к рабо-
те, чтобы добиться успеха 

в будущем. Кубок Сириуса 
— настоящий трамплин для 
молодых талантливых игро-
ков в мир профессиональ-
ного хоккея. Мы верим в на-
ших ребят и то, что они будут 
сражаться за страну в каж-
дом матче. Удачи им!», —  по-
делился Дмитрий Басков.

Кубок Сириуса U-16

18.07. Беларусь (Красные) — Бе-
ларусь (Белые) — 3:5 (Селезнев, 
10, Кульчицкий, 17, 22; Наумов, 10, 
Царикевич, 25, Царев, 30, Гурский, 
47, Рубан, 49).

Для команд из нашей стра-
ны турнир стартовал с очно-
го противостояния. «Белые» 

под руководством Дмитрия 
Яворского в волевом стиле 
переиграли «Красных» Арте-
ма Ботвенкова — 5:3. Реша-
ющие четвертый и пятый го-
лы в исполнении победив-
шей дружины стали след-
ствием быстрых контратак. 
У «Белых» самыми результа-
тивными хоккеистами стали 
набравшие по два результа-
тивных очка (гол и передача) 
Наумов и Рубан. У «Красных» 
дубль в активе Кульчицкого.

«Было видно, что ребята 
чуть-чуть поддавливали со-
перников, но где-то нас вы-
били из колеи удаления. 
Можно отметить, что ребя-
та не стали паниковать. Наш-
ли свои голы, довели матч до 
победы», — отметил рулевой 
«Белых» Дмитрия Яворский.

«Неплохо начали, был хо-
роший импульс, хорошая 
энергия. Однако в последу-
ющих двух периодах ребя-
та потеряли игровую дис-
циплину. Были ненужные 
удаления, нам забили бы-
стрые голы — поэтому такой 
счет», — отметил наставник 
«Красных» Артем Ботвенков.
19.07. Беларусь (Красные) — Рос-
сия (Красные) — 3:8 (Селезнев, 
16, А.Баранов, 26, Лапехо, 49; Иш-
ков, 10, 36, 51, Капенкин, 15, Грабов-
ский, 43, Буров, 46, Малиновский, 
54, Н.Баранов, 57).

Первыми свои силы на 
фоне сверстников из России

проверили ребята из нашей 
сборной «Красных». На про-
тяжении двух периодов по-
допечные Дмитрия Явор-
ского играли c сильным со-
перником на равных. Одна-
ко в заключительной трети 
позволили россиянам сде-
лать внушительный рывок 
со счета 2:3 до 3:8. Отметим, 
что вскоре после старта за-
ключительной 20-минутки 
травму получил голки-
пер белорусов Мелешко. 
Именно после этого хозяева 
оформили пять голов.
19.07. Беларусь (Белые) — Россия 
(Белые) — 3:4 (Гурский, 22, Корзун, 
32, Титов, 52; Васильев, 16, 26, Юр-
ков, 18, Чирков, 27).

Наша сборная «Белых» в 
субботу дала достойный бой 
россиянам. Уступая к сере-
дине матча со счетом 1:4, 
в итоге подопечные Арте-
ма Ботвенкова почти смогли 
догнать оппонентов. После 
голов Корзуна и Тутова раз-
ница на табло была мини-
мальной. В концовке встре-
чи у белорусов даже были 
две минуты большинства, но 
воспользоваться этим шан-
сом и восстановить паритет 
в счете не получилось. Тем 
не менее парням удалось 
навязать достойную борьбу 
сильному сопернику.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

В пятницу в Сочи взял старт Кубок Сириуса U-16. В этом году формат турнира 

претерпел изменения. Теперь за победу сражаются две наши сборные (между 

ними допускается ротация). Россию представляют не команды регионов, как 

прежде, а целых три сборных.

Ценный опыт СириусаЦенный опыт Сириуса
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В конце весны Николай 
Шерстнев был назначен за-
местителем Управляющего 
делами Президента Белару-
си, вследствие чего покинул 
пост председателя феде-
рации футбола. На конфе-
ренции решалось, кто будет 
руководить АБФФ. Высо-
кая честь выпала Евгению
Булойчику. 

За несколько дней до го-
лосования свою кандидатуру 
снял Андрей Василевич, ко-
торый до недавнего времени 
исполнял обязанности руко-
водителя федерации. После 
этого на пост главы АБФФ 
оставалось два претендента
— Евгений Булойчик и
Андрей Толмач. Но вскоре по-
сле начала конференции по-
следний взял слово и объя-
вил, что также снимает свою
кандидатуру.

«Считаю, кандидатура Ев-
гения Васильевича являет-
ся оптимальной для избра-
ния на пост председателя 
АБФФ. Если он и другие чле-
ны ассоциации посчитают 
необходимым использовать 
мой опыт, то я всегда открыт 
к сотрудничеству», — заявил 
Андрей Толмач.

Затем прошло голосо-
вание. 86 из 87 делегатов 
АБФФ поддержали кан-
дидатуру единственного 

оставшегося претендента, 
один решил воздержаться.

Председатель АБФФ
Евгений Булойчик выступил 
с речью, в которой расска-
зал о своей любви к футбо-
лу, а также о своих дости-
жениях в Минской области, 
обозначил цели в работе. 
Он подчеркнул, что детские 
тренеры должны искренне 
любить свое дело, жить фут-
болом, стремиться к разви-
тию, а федерация должна 
им помогать. «Командный 
вид спорта может разви-
ваться только при отлажен-
ной командной работе все-
го нашего коллектива. За го-
ды работы я убедился, как 
много в нашей стране есть 
людей, которые живут фут-
болом», — отметил Евгений 
Булойчик.

Затем по очереди высту-
пили все члены президиума 
конференции. Каждый выра-
зил слова поддержки ново-
му председателю. Министр 
спорта и туризма Респу-
блики Беларуси Сергей Ко-
вальчук начал выступление 
с благодарности прежнему 
руководству. Он отметил, 
что при непосредственном 
участии Николая Шерстне-
ва за эти два года в нашем 
футболе произошел ряд
положительных изменений.

Это в первую очередь каса-
лось выступления белорус-
ских клубов в нынешних ев-
рокубковых турнирах. Также 
глава Минспорта акценти-
ровал внимание на наличии 
прекрасной футбольной ин-
фраструктуры в республи-
ке. «Хочу сказать слова бла-
годарности находящимся с 
нами представителям УЕ-
ФА и ФИФА — Йозефу Кли-
менту и Андрею Вашке-
вичу. — подчеркнул глава 
Минспорта. — Несмотря на 
сложности, мы имеем воз-
можность играть на между-
народных турнирах. Это до-
статочно непросто. Трудная 
логистика. Уходят большие 
денежные средства. Но мы 
видим вашу поддержку. Я 
уверен, наступит тот день, 
когда наши клубы и сбор-
ная будут иметь возмож-
ность играть на стадионах в
Беларуси.

Поздравляю Евгения Ва-
сильевича Булойчика с из-
бранием на высокую долж-
ность. Зная спорт изнутри, 
а также столкнувшись с си-
стемой футбольного клуба 
«Динамо», я представляю, 
какой это тяжелый труд: 
ежедневно выстраивать си-
стему по развитию футбола.
У нас в ассоциации еще есть 

пляжный футбол, мини-фут-
бол, женский футбол. Это 
огромная машина, в кото-
рой задействовано много 
людей, специалистов, тре-
неров. Они ждут правиль-
ных, мудрых решений по 
развитию футбола в стра-
не. Хочу пожелать вам, Евге-
ний Васильевич, чтобы все 
сложилось с коллективом. 
Равнодушных в нем нет». По 
словам Сергея Ковальчука, 
каждый из остальных канди-
датов — очень достойный. 
Министр выразил уверен-
ность, что опыт Андрея Ва-
силевича и Андрея Толмача
пригодится. 

Евгений БУЛОЙЧИК:

развивать массовый 
футбол

Сразу после завершения 
конференции новый пред-
седатель АБФФ уделил
внимание журналистам:

— Чувствую себя спокой-
но. Нет никакого страха. За-
ряжен на работу, на дости-
жение результата. Не вижу 
ничего принципиального в 
том, что приступаю к обя-
занностям главы АБФФ в 
разгар футбольного сезона.

— Во время конферен-
ции многие в зале выра-
зили вам поддержку. Это 
важный момент?

— Скажу так: я бы не вы-
двигал свою кандидату-
ру, если бы чувствовал, что 
поддержки нет. Работая де-
вять лет в Минской области, 
постоянно находясь в тес-
ном контакте с футбольной 
общественностью, я, в прин-
ципе, понимал, куда балло-
тируюсь. И рассчитывал на 
поддержку.

— Какими будут ва-
ши первые шаги на посту 
председателя АБФФ?

— Встреча со всем коллек-
тивом. Я реально понимаю, 
какое волнение испытывают 

люди, когда приходит новый 
руководитель. Сам не еди-
ножды с этим сталкивался. 
Прежде доведу до всех свои 
подходы к работе и свой 
стиль управления.

— Можете выделить ос-
новные направления сво-
ей программы развития 
белорусского футбола?

— Я на протяжении 15 лет 
слышал в этом зале различ-
ные программы. В принци-
пе, они везде одинаковые. 
Это инфраструктура, дет-
ский спорт, международная 
повестка, развитие клубно-
го футбола, женский фут-
бол, пляжный футбол, ми-
ни-футбол. Сейчас самое 
главное — реально распре-
делить зоны ответственно-
сти, чтобы мы не дублиро-
вали функции. Нужно ра-
ботать в тесной связке с
государством.

— Стало ли для вас нео-
жиданностью, что Андрей
Толмач снял свою
кандидатуру?

— На самом деле я рас-
считывал на тайное голосо-
вание. При этом у меня очень 
хорошие отношения с Ан-
дреем Валерьевичем. Мне 
близок его подход к работе. 
Как и Андрея Владимирови-
ча Василевича. Их знания о 
футболе я обязательно буду 
учитывать.

— Какая ваша основная 
цель?

— Понятно, что в основном 
болельщики будут оценивать 
нашу работу по результатам 
национальной сборной. Но 
делать основную ставку на 
это абсолютно неправильно. 
Важно развивать массовый 
футбол. 

— Может быть, вы уже ду-
мали о том, кого назначите 
своими заместителями?

— На первом этапе я готов 
работать с той командой, ко-
торая есть сейчас.

— Как у вас появилась 
идея баллотировать-
ся на пост председателя 
АБФФ?

— Скажу, что я хотел вы-
двинуть свою кандидатуру 
еще в 2023 году. Оставал-
ся день или два до момен-
та, как я бы это сделал. Но в 
какой-то момент появилась 
кандидатура Николая Нико-
лаевича Шерстнева. Он — 
сильная фигура, губерна-
тор. Я и в том числе Минская 
область отдали свои голоса 
за него.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ,
фото Владимира 

ЗДАНОВИЧА

Футбол в надежных 
руках

17 июля в конференц-зале Дома футбола 

состоялась внеочередная выборная 

конференция АБФФ.

Советник УЕФА Советник УЕФА 

Йозеф Йозеф КЛИМЕНТ КЛИМЕНТ 

Евгений Евгений 

БУЛОЙЧИКБУЛОЙЧИК
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Дело в том, что Арина Со-
боленко и Виктория Азарен-
ко взяли паузу в выступле-
ниях, а Александра Сасно-
вич «вылетела» еще на ста-
дии квалификации турнира 
в Вашингтоне. Хотя войти в 
основную сетку для нее бы-
ло крайне важно. Белору-
ска вновь «вылетела» из топ-
100 (об этом чуть позже) ми-
рового рейтинга, и нужно 
срочно набирать очки, что-
бы туда вернуться. 

Поначалу было непло-
хо. Александра в полуфина-
ле отбора в третий раз в ка-
рьере обыграла Анну Блин-
кову. Россиянка нынче зани-
мает 79-е место. В первом 
сете при счете 2:2 Саснович 

выдала спурт из трех удач-
ных геймов подряд и дове-
ла дело до промежуточно-
го успеха. Во второй партии 
белоруска уступала 1:3, вы-
рвалась вперед, была в ша-
ге от поражения, но смог-
ла взять три гейма (6:3, 7:5). 
Так вышло, что финал квали-
фикации состоялся спустя 
несколько часов. Впрочем, 
для тенниса играть два мат-
ча в один день не такая уж и 
редкость. Видимо, Саснович 
сил на то, чтобы победить 
первую «сеяную» Каролин 
Долхайд из США (58-я ра-
кетка мира), не хватило. Ну 
и класса, конечно. Земляч-
ка дала бой более именитой 
сопернице, сумев сравнять 

счет в матче после неудач-
ного первого сета. Но в про-
игранных сетах ее подве-
ли неудачные концовки (2:6, 
6:4, 3:6).

Что касается новой вер-
сии мирового рейтинга, 
то в первой сотне наших 

теннисисток стало меньше. 
Саснович теперь лишь 125-я. 

РЕЙТИНГ WTA

1(1). Арина СОБОЛЕНКО (Беларусь) . — 12420 очков
2(2). Кори Гауфф (США) .............................— 7669
3(3). Ига Швентек (Польша) .......................— 6813
4(4). Джессика Пегула (США) .....................— 6423
5(5). Мирра Андреева (Россия)...................— 5163

6( 6). Чжэн Циньвэнь (Китай) .......................— 4553
7(7). Аманда Анисимова (США)...................— 4470
8(8). Мэдисон Киз (США) ...........................— 4374
9(9). Жасмин Паолини (Италия) ..................— 3576
10(10). Паула Бадоса (Испания) ...............— 3454...
93(91). Виктория АЗАРЕНКО (Беларусь) .....— 784…
125(92). Александра САСНОВИЧ (Беларусь) — 617…
171(165). Ирина ШИМАНОВИЧ (Беларусь) ..— 422…
212(213). Кристина ДМИТРУК (Беларусь) ...— 340…
309(306). Алена ФАЛЕЙ (Беларусь).............. —  214

В мужском рейтинге пер-
вая ракетка Беларуси Эрик 
Арутюнян покорил новый 
рекордный для себя рубеж 
(489-й в мире). 

РЕЙТИНГ АТР
1(1). Янник Синнер (Италия).....................— 12030
2(2). Карлос Алькарас (Испания) ................— 8600
3(3). Александр Зверев (Германия) .............— 6030
4(4). Тэйлор Фриц (США)............................— 5035
5(5). Джек Дрейпер (Великобритания) ........— 4650
6(6). Новак Джокович (Сербия) ...................— 4130
7(7). Лоренцо Музетти (Италия) .................— 3350
8(9). Бен Шелтон (США) .............................— 3330
9(8). Хольгер Руне (Дания) .........................— 3250
10(10). Андрей Рублев (Россия) ............... — 3160...
489(490). Эрик АРУТЮНЯН (Беларусь) ........ — 83…
570(512). Егор ГЕРАСИМОВ (Беларусь) ....... — 62…
680(673). Николай ГОЛЯК (Беларусь) .......... — 46...
808(799). Илья ИВАШКО (Беларусь) ............... — 27

Андрей ПЕТРОВ

На этой неделе белорусским поклонникам 

тенниса, по сути, и переживать не за кого. 

В Вашингтоне без Саснович

Среди почетных гостей 
были глава администра-
ции Центрального райо-
на столицы Валерий Воро-
ницкий, первый замести-
тель министра спорта и ту-
ризма Сергей Дорохович 
и председатель Белорус-
ской теннисной федерации 
Сергей Рутенко. Они поздра-
вили центр с юбилеем и по-
желали дальнейших успехов 
белорусскому теннису.

— 25 лет — это действи-
тельно молодой и прекрас-
ный возраст. За эти го-
ды вашей командой сдела-
но очень много для разви-
тия тенниса в нашей стране. 
Благодаря вашему трудолю-
бию на международной аре-
не звучит гимн Республики 
Беларусь и поднимается наш 
флаг. Ваш центр постоянно 
улучшается. Мы наблюдаем 
за развитием инфраструк-
туры, что создает отлич-
ные условия для того, что-
бы спортсмены считали это 
место своим домом и мог-
ли готовиться на высоком

уровне. Здесь ведется не 
только спортивная рабо-
та, но и идеологическая де-
ятельность. Приятно видеть 
наших спортсменов в форме 
с гербом и флагом государ-
ства. Мы понимаем и ценим 
все ваши усилия, и сегодня 
хочется поблагодарить вас 
за вашу работу. Желаю вам 
продолжать нести знамя бе-
лорусского тенниса с досто-
инством, чтобы у нас были 
успехи, которыми мы мог-
ли бы гордиться, — поде-
лился первый заместитель 
министра спорта и туризма 
Сергей Дорохович.

Эта гордость за нацио-
нальные символы и дости-
жения уходит корнями в 70-е
годы, когда на Парковой ма-
гистрали (ныне проспект 
Победителей) был построен 
Дворец тенниса. Под руко-
водством архитектора Льва 
Гельфанда и главного ин-
женера Семена Кагана, ко-
торый сегодня возглавляет 
городской центр олимпий-
ского резерва по теннису,

комплекс стал одной из 
первых специализирован-
ных площадок в СССР. Уже 
в 1978 году здесь трениро-
валась сборная СССР, а бе-
лорусские теннисисты, та-
кие как Наталья Бородина, 
Сергей Леонюк, Сергей 
Тетерин, Игорь Тихонко, 
Сергей Скакун, повышали 
свое мастерство. Помога-
ли спортсменам добивать-
ся самых высоких резуль-
татов заслуженные трене-
ры Марат Зверев, Аркадий 
Эйдельман, Геннадий Пет-
ров, Владимир Перко, кото-
рый и сегодня плодотворно 
трудится в стенах Центра. 

— Имена этих спор-
тсменов и их последова-
телей звучат по всему ми-
ру. Я всегда радуюсь, ког-
да за границей люди, узнав, 
что я из Беларуси, называ-
ют имя нашего Президен-
та, вспоминают Арину Со-
боленко, Викторию Азарен-
ко. Это происходит незави-
симо от того, где я нахожусь: 
в Азии, Европе или Африке. 
Они задали высокую план-
ку для будущих успехов. Вы-
ражаю благодарность всем, 
кто трудится на благо на-
стольного тенниса и тенни-
са в нашей стране. Особую 
признательность хочу вы-
сказать руководителям и 
всем, кто работал в стенах 
дворца и Республиканского 
центра олимпийской подго-
товки, — отметил председа-
тель Белорусской теннисной 
федерации Сергей Рутенко.

Такие достижения стали 
возможны благодаря посто-
янному развитию центра. В 
1994 году была создана ре-
спубликанская детско-юно-
шеская школа олимпийско-
го резерва по теннису и на-
стольному теннису, а в 2000 
году учреждение получило 
свое нынешнее название. 
За эти годы корты неодно-
кратно модернизировались, 

чтобы соответствовать меж-
дународным стандартам и 
обеспечивать спортсменам 
условия для подготовки на 
высшем уровне. 

— Наличие современной 
тренировочной базы высо-
кого уровня, сплоченный 
коллектив профессионалов 
и высококвалифицирован-
ные тренеры по теннису по-
зволяют нашему центру де-
монстрировать достойные 
результаты. Мы гордимся 
достижениями выдающихся 
белорусских спортсменов, 
таких как Александра Зве-
рева, Максим Мирный, Вла-
димир Волчков, Виктория 
Азаренко, Арина Соболен-
ко, — их успехи подтверж-
дают высокий уровень под-
готовки и профессионализм 
нашей школы, — подчеркнул 
директор РЦОП по теннису 
Алексей Ванкевич.

Максим Мирный о прове-
денных в центре годах гово-
рил с теплотой: «Воспоми-
нания о прошлом так близ-
ки, что трогают душу. Я пом-
ню каждую деталь — от 
первого директора до ре-
монтов и каждого мяча. Все 
это оставило глубокий след 
в моей памяти». Он отме-
тил, что центр остается од-
ной из лучших баз в мире, 
что подтверждает его соот-
ветствие международным 
стандартам и способность 
воспитывать чемпионов.

Праздничная программа 
органично переплела про-
шлое и настоящее белорус-
ского тенниса. Присутству-
ющие вспомнили путь от 
советского Дворца тенни-
са до современного много-
функционального центра, 
отметили вклад тренеров 
и игроков, а также вручили 
государственные и ведом-
ственные награды тем, кто 
развивает эту площадку 
сегодня.

Директор центра Алексей
Ванкевич получил Благо-
дарность от христианско-
го образовательного цен-
тра имени святых Мефодия 
и Кирилла. Награду вручил 
отец Святослав Рогальский.

Министерство спорта и 
туризма наградило грамо-
тами старшего тренера на-
циональной команды Алек-
сандра Василевского и ве-
дущего бухгалтера Ольгу 
Лисакович за профессиона-
лизм и добросовестный труд 
и в честь 25-летия учрежде-
ния. Тренер национальной 
команды Владимир Чепелин
получил Благодарность 
министерства за вклад в 
подготовку спортсменов.

Также работники РЦОП по 
теннису были отмечены ад-
министрацией Центрально-
го района Минска и руковод-
ством олимпийского центра.

Екатерина НИФОНТОВА,
фото Ю.МОЗАЛЕВСКОГО

Вот уже как четверть века…
18 июля в конгресс-холле «Юпитер» гостиницы «Виктория» отметили 

25-летний юбилей Республиканского центра олимпийской подготовки 

по теннису. На торжество собрались ветераны тенниса, действующие 

спортсмены, представители Министерства спорта и туризма, 

администрации Центрального района Минска и Белорусской 

теннисной федерации.
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Могилевский «Днепр» по-
прежнему хорош в действии, 
и тренерский штаб, безус-
ловно, мысленно примеря-
ет для своего коллектива ме-
дали. Соперничество за при-
зовую тройку с «Минском» 
и «Витебском» могилевская 
дружина стойко выдержи-
вает, но в этом туре викто-
рия над аутсайдером выс-
шей лиги «Гомелем» далась 
ей очень непросто. Хозяй-
ки поля на правах фавори-
тов завладели инициативой 
с первых минут встречи и не-
замедлительно пошли в ата-
ку. Тем не менее план на бы-
стрый гол с треском прова-
лился: гости сводили на нет 
все голевые потуги сопер-
ника, атаки захлебывались. 
Отличиться дружине Миха-
ила Соболева удалось лишь 
к 40-й минуте встречи. Бар-
люгова убежала на рандеву с 
гомельским вратарем и свой 
шанс «распечатать» ворота 
не упустила, тем самым под-
няв одноклубницам боевой 
дух. Однако после антрак-
та могилевчанки не сказать, 
чтобы обрели крылья за спи-
ной. Атаки по-прежнему шли 
туго, а вот у гомельчанок ста-
ло что-то получаться. Прав-
да, гости вели себя излишне 
аккуратно, за что поплати-
лись еще одним голом в свои 
ворота. Опять же Барлюгова 
прицельно «выстрелила» из-
за пределов штрафной и уд-
воила преимущество свое-
го коллектива. Тем не менее 

аутсайдер все-таки нашел 
возможность уколоть фаво-
рита. Спустя две минуты Ра-
дивилович здорово замкну-
ла передачу от партнерши и 
отправила мяч в сетку ворот. 
В оставшееся время хозяйки 
бросили все силы на сотво-
рение еще голов, но попытки 
оказались тщетными.

Главный тренер «Днепра» 
Михаил Соболев проком-
ментировал исход поединка
так:

— Игры с «Гомелем» в по-
следнее время даются нам 
очень тяжело. Команда со-
перника хорошо обороня-
лась, но, несмотря на это, 
мы создали достаточное ко-
личество голевых момен-
тов, чтобы раньше решать 
исход матча. Но реализация 
оставляла желать лучше-
го. Где-то исполнительское 
мастерство хромало, где-
то удача отворачивалась от 
нас. Пропущенный гол доба-
вил нервозности в концов-
ке игры. Нам остается толь-
ко усиленно работать, улуч-
шать свое мастерство и ра-
довать наших болельщиков 
победами. Также хочу ска-
зать спасибо всем тем, кто 
пришел на стадион нас под-
держать. Вас было слышно и 
было очень приятно играть в 
такой атмосфере.

А тем временем на фут-
больном пространстве на-
шей страны продолжают-
ся сезонные миграции. 
Вот и «Нафтан-Новополоцк» 

пополнил свой боевой со-
став полузащитницей Кари-
ной Величинской и защитни-
цей Анастасией Крахмало-
вой из «Динамо-Брест», где 
эти игроки сыграли 111 мат-
чей на двоих. Тем не менее 
эти приобретения не помог-
ли «северянкам» одолеть ко-
манду из города шинников. 
Между «Белшиной» и ново-
полоцким «Нафтаном» слу-
чился самый упорный пое-
динок тура. Оба клуба оби-
тают в нижней части турнир-
ной таблицы, потому каждое 
очко для них — на вес золо-
та. Поправить свое положе-
ние все еще очень реаль-
но, поэтому в этом матче не 
было места компромиссу. 

Первыми открыли счет гости. 
На 10-й минуте Михан выско-
чила один на один с врата-
рем и оставила того не у дел. 
Дальше удача улыбнулась 
хозяйкам поля, когда Ниже-
городова зрелищным черпа-
ком практически с середи-
ны поля сравняла счет. Вновь 
вывести «Нафтан» вперед 
получилось у Бобко, кото-
рая с левого фланга хлестко 
вколотила «снаряд» в даль-
ний угол ворот. Как бы там ни 
было, дружина Дмитрия Зу-
брея сдаваться не собира-
лась, тем более перед род-
ными трибунами. Поэтому во 
втором тайме силами Качан 
счет сравняла. Бобруйчанка 
соорудила «пушку» с линии 

штрафной, с которой у гол-
кипера гостей не было шан-
сов справиться. Концовка 
поединка осталась за «Бел-
шиной». «Черно-белые» уси-
лили напор и добились-таки 
победного гола. Виноградо-
ва классно сыграла на доби-
вании и установила итоговый 
счет — 3:2. 

«Динамо-БГУФК», вдох-
новленный своим шестым 
по счету кубковым трофеем, 
катком прошлось по «ДЮСШ 
ПолесГУ». Пинчанки получи-
ли урок от чемпиона в виде 
семи безответных голов, а 
«бело-голубые» — разминку 
перед встречей с «Днепром» 
в следующем туре. 

ЧЕМПИОНАТ БЕЛАРУСИ
18-й тур. 19.07. Днепр-Могилев — 
Гомель — 2:1 (Барлюгова, 39, 62; Ра-
дивилович, 64). 20.07. Белшина — 
Нафтан-Новополоцк — 3:2 (Ниже-
городова, 23, Качан, 67, Виноградо-
ва, 83; Михан, 10, Бобко, 38). ДЮСШ 
ПолесГУ — Динамо-БГУФК — 0:7 
(Петрусевич, 33, 53, Пуцыкович, 36, 
57, Калюта, 66, Капыша, 78, Арти-
шевская, 82). 21.07. Матчи Зорка-
БДУ — АБФФ WU-19 и Динамо-
Брест — Минск завершились после 
подписания номера в печать.

 И В Н П М О

1. Динамо-БГУФК ..........16 15 1 0 76-3 46

2. Минск .......................15 11 1 3 79-11 34

3. Витебск ....................16 10 4 2 32-16 34

4. Днепр-Могилев .........16 9 6 1 36-13 33

5.  Динамо-Брест ...........16 6 4 6 27-18 22

6.  Зорка-БДУ ................15 6 3 6 37-17 21

7.  АБФФ WU-19 .............16 4 6 6 17-26 18

8. Нафтан-Новополоцк .....16 4 2 10 18-47 14

9. Белшина ...................17 4 2 11 18-62 14

10. ДЮСШ ПолесГУ .......16 3 1 12 7-61 10

11. Го мель.....................17 0 2 15 9-82 2

19-й тур. Минск — Белшина. Нафтан 
— Новополоцк — ДЮСШ ПолесГУ. 
Динамо-БГУФК — Днепр-Могилев. 
Гомель — Зорка-БДУ. АБФФ WU-19 
— Витебск. 

Юлия СТЕКЛОВА

Трудовые будниВ отчетном туре могилевский «Днепр» неожиданно 

испытал проблемы в противостоянии с «Гомелем», 

супернапряженный поединок между собой провели 

«Белшина» и новополоцкий «Нафтан», а «Динамо-

БГУФК» одной левой нокаутировало пинчанок.

«Днепр-Могилев» — «Гомель»

Лига конференций
1-й квалификационный раунд. Ответные матчи

НЕМАН (БЕЛАРУСЬ) — 4 (1)
УРАРТУ (АРМЕНИЯ) — 0 (0)

ДЬЕР (ВЕНГРИЯ). 17 июля. Стадион «Дьирмот». 
СУДЬЯ: М.Бошкович (Черногория).
ГОЛЫ: 1:0 — Савицкий (42), 2:0 — Зубович (58, пас — Пархомен-
ко), 3:0 — Пушняков (82, пас — Павлюковец), 4:0 — Кравцов (88, 
пас — Шалашников).
НЕМАН (4-4-2): Белов — Кучинский (Назаренко, 86), Садов-
ничий (к), Пархоменко, Шамурзаев — Сучков (Павлюковец, 61), 
Козлов, Якимов, Пантя (Шалашников, 86) — Савицкий (Кравцов, 
61), Зубович (Пушняков, 61).
УРАРТУ (3-5-2): Драгоевич — Цимбалюк, Братков, Маргарян 
(к) — Айвазян (Пилоян, 78), Мирзоян (Арутюнян, 67), Агасарян 
(Мкртчян, 88), Палиенко (Яковлев, 46), Полярус (Гунько, 46) — 
Бруно Мишел, Калукян.
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Сучков (21), Айвазян (57).
Первый матч — 2:1.

Гродненский «Неман» не оставил никаких шан-
сов ереванскому «Урарту» в ответном матче. На 
42-й минуте Цимбалюк допустил ошибку, чем и 
воспользовался Павел Савицкий. Он, переиграв 
голкипера, отправил мяч в сетку — 1:0.

Перерыв придал армянам бодрости. Они бро-
сили в бой двух атакующих игроков и пару минут 
держали «Неман» под давлением, но ничего опас-
ного не сумели создать, разве что Бруно Мишел 
разок потревожил голкипера «Немана» на 48-й 
минуте, но на этом все. Первый же корнер грод-
ненцев все расставил по местам: после навеса 
Пархоменко Егор Зубович мощно забросил мяч 
головой, удвоив преимущество. На 82-й минуте 
Павлюковец покатил мяч под удар Сергею Пуш-
някову — тот реализовал момент без суеты. А за 
две минуты до конца Максим Кравцов рванул по 
левому краю, вылетел один на один с вратарем и 
установил окончательный счет — 4:0.

РАБОТНИЧКИ (СЕВЕРНАЯ МАКЕДОНИЯ)  — 0 (0)
ТОРПЕДО-БЕЛАЗ (БЕЛАРУСЬ)  — 1 (1)

СКОПЬЕ. 17 июля. Национальная арена «Тоше Проески». 
СУДЬЯ: И.Орлик (Молдова).
ГОЛ: 0:1 — Альфред (14, пас — Седько, с углового).
РАБОТНИЧКИ (4-2-3-1): Василев — Димитриевски (Адем, 46), 
Велкоски, Велич, Асани — Ангелов, Демири (к) — Кадриу (Бош-
наков, 46), Калани Алмейда (Николовски, 68), Дэйли (Манойлов, 
75) — Ходжа (Элези, 55).

ТОРПЕДО-БЕЛАЗ (4-2-3-1): Малащицкий — Нечаев, Полите-
вич (Глущенков, 22), Премудров (к), Мелько — Бутаревич (Чары-
ев, 46), Селява — Седько (Побудей, 55), Орехов (Скавыш, 75), Ка-
мара (Кайо Дантас, 55) — Альфред.
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Кадриу (13), Бутаревич (44), Асани (60). 
Первый матч — 0:3.

Жодинское «Торпедо-БЕЛАЗ» уверенно разо-
бралось с «Работничками» в ответном матче. На 
14-й минуте Стивен Альфред первым касанием 
забросил мяч в сетку — 1:0. 

Несколько раз Альфред и Камара могли увели-
чить счет (нигериец выскочил на рандеву с кипе-
ром, а Селява чуть не закрутил под перекладину), 
но моменты не реализовали.

Во втором раунде «Торпедо-БЕЛАЗ» встретится
с «Маккаби» из Хайфы 24 и 31 июля.

ДИНАМО (БРЕСТ)  — 0 (0)
СУТЬЕСКА (ЧЕРНОГОРИЯ)  — 2 (0)

ЗАЛАЭГЕРСЕГ (ВЕНГРИЯ). 17 июля. «ЗТЕ-Арена». 
СУДЬЯ: М.Тюркмен (Турция).

ГОЛЫ: 0:1 — И.Вукчевич (74), 0:2 — Чавор (89, пас —  И.Вукчевич).
ДИНАМО (3-5-2): Козакевич — Лаврик, Павловец, Степанов 
— Юзепчук (Д.Р.Ковалевич, 90+1), Зеньков, Быков (Оладойе, 
75), Коновалов, Касараб (Поляков, 75) — Корцов, Гордейчук (к) 
(Д.М.Ковалевич, 75).
СУТЬЕСКА (4-2-3-1): Гильен (к) — Голубович, Копитович, Де-
дич, Джинович — Шимун, Щекич — Чавор (Влахович, 90+4), Пай-
ович (И.Вукчевич, 68), Калезич (Джуканович, 90+4) — Тошкович 
(Юкович, 90+1).
ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ: Джинович (34), Степанов (47), Быков (69), 
Щекич (80).
Первый матч — 2:1.

Первый тайм брестчане провели в обороне, 
почти не тревожа вратаря «Сутьески». Черногор-
цы раз за разом создавали моменты, но их уда-
ры шли мимо или гасились благодаря везению 
«Динамо».

На 74-й минуте Иван Вукчевич реализовал 
угловой, забив на подборе. В концовке Василие 
Чавор добил брестчан. 

Екатерина НИФОНТОВА 

Два из трехДва из трех «Торпедо-БелАЗ» — «Работнички»
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Конное троеборье яв-
ляется олимпийским и са-
мым сложным видом конно-
го спорта, который включает 
в себя три дисциплины: ма-
нежную езду, полевые испы-
тания (кросс) и преодоление 
препятствий (конкур). 

Соревнования в честь 
Александра Рабыкина про-
водятся с 2020 года. Он 
был чемпионом Спартаки-
ады народов СССР, масте-
ром спорта международно-
го класса и более 30 лет по-
святил работе в ГОЦОР. Под 
его руководством выросло
множество выдающихся 
спортсменов.

В рамках Олимпийских 
дней молодежи по резуль-
татам соревнований в ко-
мандном первенстве пер-
вое место заняла Минская 
область, которую представ-
ляли Ксения Пушкарева, 
Варвара Красовская и Ан-
тон Бирилло. Второе место 
у команды Гомельской об-
ласти в составе Романа Фо-
миного, Арсения Бондарен-
ко и Анны Ткаченко. На тре-
тью ступень пьедестала 
поднялись представители 
Могилевской области Яна 
Демчук, Анастасия Эверс и 
Екатерина Манько. В лич-
ном первенстве на среднем 
уровне сложности и в со-
кращенном формате «золо-
то» выиграла Ксения Пуш-
карева на лошади Диал-ап, 
«серебро» — Ксения Пуш-
карева в паре с Бригиттой, 
«бронзу» —  Роман Фоминов 
вместе со Скай-Бригом.

В рамках Открытых респу-
бликанских соревнований по 
троеборью памяти А.В. Ра-
быкина на простом маршру-
те первое место заняла Та-
тьяна Ярошевич в паре с Ха-
ритой. На среднем уров-
не сложности победителем 
стал Александр Фоминов на 
лошади Барбаросса.

Национальные турниры 
стали важным этапом в под-
готовке к чемпионату Бела-
руси и первенству респу-
блики среди юниоров по 
троеборью.

Надежда АСТАПКОВИЧ

Фиджитал-спорт — новый 
подход, стирающий границы 
между виртуальной реаль-
ностью и физической актив-
ностью. Он открывает две-
ри в спорт для тех, кто не 
может реализовать себя в 
традиционных дисциплинах. 

«Этот вид спорта позволит 
детям, которые засели в гад-
жетах, начать заниматься ак-
тивно спортом либо физиче-
ской культурой. Сейчас де-
тей очень тяжело привести 
в какой-либо спорт, а совме-
щение физической активно-
сти и виртуального мира мо-
жет дать хороший толчок», — 
отметил председатель фе-
дерации фиджитал-спорта 
Андрей Макаренко.

В Республике Беларусь 
сейчас 4 направления фид-
житал-спорта: футбол (игра 
в FIFA и матч 5 х 5), баскет-
бол (Digital баскетбол симу-
лятор и матч 2 х 2), стрельба 
(Counter-Strike и лазертаг) и 
танцы (Just Dance). 

Почти все соревнования 
проходят в два этапа: пер-
вый Digital (виртуальный), 
а второй Physical (физиче-
ский). В футболе во вре-
мя первого команды игра-
ют в футбольный симулятор 
FIFA 2 х 2 (2 тайма по 3 ми-
нуты), во время второго — в 
мини-футбол 5 х 5 (2 тайма 
по 5 минут). Победа опре-
деляется по сумме голов на 

обоих этапах. При ничьей — 
серия пенальти.

В фиджитал-баскетболе 
этап 1 — игра в NBA 2K, фор-
мат 2 х 2 до 19 очков, этап 2 
— уличный баскетбол 2 х 2 
до 39 очков. Победа — по 
общей сумме очков. При ни-
чьей — штрафные броски, 3 
на команду.

В фиджитал-стрельбе 
(тактической): этап 1 — ки-
берэтап в CS2, этап 2 — 
стрельба по мишеням с ре-
альным оружием (пневмати-
ческим или лазерным). Оце-
нивается точность, время и 
соблюдение тактики.

Фиджитал-танцы (ритм-
симулятор) — танцевальные 
движения синхронизируют-
ся с цифровым ритмом (игра 
Just Dance). Оценивается по 
точности повторения движе-
ний, ритму и артистичности. 
Для фиксирования исполь-
зуются сенсоры движения
или VR-технологии. 

«На данный момент уже 
проведены мероприятия по 
отбору команд. От нас опре-
делены четыре сборные по 
основным направлениям 
фиджитал-спорта — фут-
бол, баскетбол, стрельба и 
танцы. Три команды, вви-
ду меньшего количества по-
клонников этих видов спорта 
в мире, уже прошли на игры 
без квалификации», — рас-
сказал Андрей Макаренко.

В Республике Беларусь 
фиджитал-спорт стал ак-
тивно набирать обороты по-
сле «Игр будущего-2024», 
прошедших в Казани. Там 
белорусские команды про-
демонстрировали отличные 
результаты в фиджитал-ба-
скетболе, футболе и ММА. 

«По итогам нашей ра-
боты и выступлений спор-
тсменов на «Играх будуще-
го-2024», которые проходили 
в Казани, наша страна вошла 
в топ-7 стран в международ-
ном рейтинге по уровню раз-
вития этого вида спорта. У 
нас большой кредит дове-
рия от международных орга-
низаций, и Беларусь по пра-
ву можно назвать одним из 
флагманов. Наша страна ста-
ла второй в мире, где была 
создана соответствующая 
федерация, а сегодня в ми-
ре их зарегистрировано бо-
лее 70», — прокомментиро-
вал Андрей Александрович.

На пресс-конференции 
вместе с представителя-
ми федерации присутство-
вала сборная по фиджитал-

футболу, уже прошедшая 
формирование. Ее лидер, 
девятикратный чемпион Бе-
ларуси и бывший игрок на-
циональной команды стра-
ны Дмитрий Бага, рассказал, 
как попал в команду: «Явля-
юсь членом медиафутболь-
ной команды Dmedia. Что ка-
сается фиджитал-футбо-
ла, то меня набрал капитан 
нашей команды Никита Ни-
колаевич, пригласил при-
нять участие в предстоящих 
«Играх будущего-2025» и на-
звал цели и задачи на этот 
турнир. Мне очень нравится 
формат мини-футбола, в ко-
тором проходит спортивная 
часть состязаний».

Председатель федерации 
фиджитал-спорта подтвер-
дил, что в будущем возмож-
но сотрудничество с Мини-
стерством образования, что-
бы ввести фиджитал-спорт в 
уроки физкультуры. Это по-
высит посещаемость заня-
тий, поможет раскрыть по-
тенциал детей и подростков. 
Фиджитал-спорт —  это наше 
будущее, которое уже близко!

Триумф
молодежи
и память 
о мастере

На базе Гомельского На базе Гомельского 

областного центра областного центра 

олимпийской олимпийской 

подготовки по подготовки по 

прикладным видам прикладным видам 

спорта прошли спорта прошли 

Олимпийские Олимпийские 

дни молодежи дни молодежи 

среди юношей среди юношей 

и девушек и Открытые и девушек и Открытые 

республиканские республиканские 

соревнования соревнования 

по троеборью памяти по троеборью памяти 

А.В. Рабыкина, А.В. Рабыкина, 

которые собрали около которые собрали около 

50 спортивных пар из 50 спортивных пар из 

Минской, Гомельской, Минской, Гомельской, 

Могилевской Могилевской 

и Витебской областей.и Витебской областей.

Большинство считают, 
что йога — это просто набор 
странных поз на коврике, но 
это целая культура, вырос-
шая из тысячелетней индий-
ской философии. В ней тело 
становится инструментом 
познания, дыхание — ис-
точником силы, а ум — про-
странством для созерцания. 

Сегодня в суете мегапо-
лисов и нескончаемых пото-
ках информации йога вновь 
обрела актуальность как 
практика внутреннего рав-
новесия. Это путь к себе, 
где каждое занятие — шаг 
к осознанности, а каждый 
выдох — освобождение от 
тревоги. 

На стадионе «Динамо» 
проходила практика не про-
сто йоги, а именно FYSM. 
Что это? Давайте разберем-
ся. FYSM — это про доступ-
ность, функциональность и 
личный комфорт. Здесь нет 
акробатики на грани травмы,

нет пафоса эзотерических 
формул. Только вы, ваше 
дыхание и тело.

Эта методология объеди-
няет базовые асаны (физи-
ческие позы для укрепления 
тела и развития гибкости), 
дыхательные упражнения и 
элементы функционально-
го тренинга. Все выстрое-
но в четкую структуру: от на-
стройки до расслабления, 
чтобы каждый мог ощутить 
результат — будь то восста-
новление, сила или просто
ясный ум после трудного 
дня.

На самом стадионе орга-
низаторы постарались соз-
дать атмосферу, доступ-
ную каждому, независимо 
от уровня подготовки. Для 
каждого была бесплатная 
вода от партнеров. Во время 
самой практики людям по-
могали обученные тренеры. 
Они разъясняли, если чело-
век не понимал что делать 

или что-то делал не так. Вни-
мание было оказано каждо-
му, хотя практику посети-
ли 500 людей, что является 
абсолютным рекордом на 
данный момент.

Про то, как появилась 
мысль создать подобные 
масштабные практики в Бе-
ларуси, о том, как все начи-
налось, и про будущие пла-
ны рассказал тренер, ко-
торый вел всю тренировку, 
Артем Дуцник: «Я и мои кол-
леги заметили, что в Респу-
блике Беларусь нет сооб-
щества, которое объединя-
ет любителей йоги. Поэто-
му мы решили действовать 
по максимуму и выбрали 
площадку стадиона «Дина-
мо». До этого мы проводи-
ли занятия более локаль-
но: в парках, в студиях. На 
первую масштабную прак-
тику пришло 430 человек, а 
на вторую сейчас уже 500. 
Мы планируем осенью со-
брать целый стадион, есть 
уже разработанный план что 
улучшить, как привлечь лю-
дей на практику. Хотим, чтобы

в Беларуси было больше 
здоровых людей, позна-
комить и поменять взгляд 
белорусов на йогу». 

Андрей Литвинович, по-
сетитель масштабной прак-
тики, оставил свой отзыв: «Я 
впервые посещал занятие 
йогой на стадионе «Динамо». 
Ни разу не был там до этого. 
Но мне определенно понра-
вилось. Опыт был незабыва-
емый. Думал, что будет лег-
ко, но ничего подобного, уже 
спустя минут десять все те-
ло было забитым. Спасибо 
тренерам, которые помога-
ли, подсказывали, как пра-
вильно. Несмотря на устав-
шие мышцы, было ощущение 
«перезагрузки». Я уверен, 
что приду сюда еще раз!»

Огромное поле, трибуны, 
вдох и выдох — и ты уже не 
просто практикуешь, ты жи-
вешь каждым движением. 
Здесь, среди зелени газо-
на и под лучами солнца, те-
ло и разум находят баланс. 
Это место, где спорт — 
не про достижения, а про 
ощущение жизни.

Мария РУДАВСКАЯ

Йога под открытым небом
На стадионе «Динамо» прошла масштабная 

практика йоги в стиле FYSM. Духовное 

и физическое здоровье горожан было в руках 

опытных тренеров. Мероприятие стало отличным 

началом субботы. Каждый вдох приближал 

к гармонии, а каждый выдох отпускал суету 

городских будней.

Фиджитал – будущее спорта?
Беларусь уверенно заявляет о себе на передовой 

инновационного спортивного движения — 

в фиджитал-спорте. 18 июля прошла пресс-

конференция, посвященная развитию этого 

направления в нашей стране. Обсудили, что 

ожидает нашу команду в будущем.
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В соревнованиях участво-
вали 199 шахматистов, из 
них 31 иностранный спор-
тсмен (Россия, Ирландия, 
Казахстан, Польша). Между-
народные шахматные зва-
ния имели 30 человек. Сред-
ний рейтинг 10 сильнейших 
игроков был равен 2473 еди-
ницы (соответствует 10-й ка-
тегории ФИДЕ), что позво-
ляло шахматистам бороться 
за выполнение норм между-
народного гроссмейстера и 
международного мастера. В 
турнире принимали участие 
все спортсмены-инструкто-
ры национальной команды
Республики Беларусь по 
шахматам.

Фаворитом соревнований 
значился наш международ-
ный гроссмейстер Денис 
Лазавик. Со второй позиции 
стартовал международный 
гроссмейстер Максим Ту-
ров — многократный участ-
ник финалов чемпиона-
тов России. Всего в 2000-х 
Максим Туров выиграл не-
сколько десятков европей-
ских турниров, проходив-
ших по швейцарской систе-
ме. В некоторых источниках 
шахматист характеризует-
ся как «король европейских 
швейцарок». В 2023 году он 
стал чемпионом Петербур-
га по блицу. Также приехал 
еще один международный 
гроссмейстер из России — 
Евгений Левин. Он участ-
ник трех личных чемпиона-
тов Европы (2009 — 2011 гг.). 
В составе сборной России 
победитель 6-го командно-
го чемпионата Европы сре-
ди юношей до 18 лет (2006 г.) 
в Балатонлелле. Также вы-
играл бронзовую медаль в 
индивидуальном зачете. В 
составе команды «Клуб им. 
М. И. Чигорина» участник че-
тырех командных чемпио-
натов России (2009 — 2011, 
2013 гг.).

Приехали на «Минск-2025» 
и видные теоретики шахмат, 
создатели «Казахского гам-
бита» Евгений Егоров (автор 
идеи) и Болат Асанов.

Кроме главного турнир-
ного зала, который физи-
чески не мог вместить всех 
участников международно-
го турнира «Минск-2025», 
был задействован и малый 
турнирный зал.

Один из самых масштаб-
ных и представительных 
шахматных турниров в Бе-
ларуси стартовал 11 июля. 
На торжественной церемо-
нии открытия присутство-
вали начальник управления 
национальных команд Ми-
нистерства спорта и туриз-
ма Республики Беларусь 
Михаил Прокопенко, дирек-
тор Республиканского цен-
тра олимпийской подготов-
ки по шахматам и шашкам 
Игорь Оберемко, председа-
тель Белорусской федера-
ции шахмат Сергей Сычук, 
директор турнира Влади-
мир Гинзбург, главный судья 
соревнований, междуна-
родный арбитр Игорь Стре-
лец и председатель Апел-
ляционного комитета Болат 

Асанов — международный 
арбитр, международный 
гроссмейстер (Республика 
Казахстан).

По традиции минских 
«опенов», перед началом 
1-го тура поздравили име-
нинников. Одним из них был 
международный мастер 
Максим Царук.

Международный турнир  
«Минск-2025» проводился 
по швейцарской системе в 
10 туров. На партию отводи-
лось 90 мин. плюс 30 сек. на 
каждый ход, начиная с пер-
вого, каждому участнику.

Впервые за последние 
годы весь пьедестал поче-
та международного турнира 
«Минск-2025» заняли бело-
русские шахматисты. Поч-
ти весь турнир явного лиде-
ра не было, так как у вось-
ми игроков было одинако-
вое количество баллов. Все 
решилось в последнем 10-м
туре. По 8 очков набрали Де-
нис Лазавик и Вячеслав За-
рубицкий. Но по дополни-
тельным показателям вы-
играл Денис. Вячеслав до-
вольствовался «серебром». 
Замкнул тройку призеров 
Артем Стрибук.

Денис Лазавик:

стал играть лучше
Поинтересовались у 

Дениса Лазавика: легко ли 
далась победа?

— Турнир был для меня 
легким, я нигде не рисковал. 
Мне удалось даже распи-
сать три партии. Единствен-
ная партия, где я немного 
просчитался, была с Макси-
мом Туром. Играл белыми, 
но свел к ничьей. Если чест-
но, поскольку я шел первым 
стартовым номером, мне 
было даже немного не ин-
тересно. В последнее время 
предпочитаю участвовать в 
соревнованиях, где рейтинг 
у моих оппонентов значи-
тельно выше моего. Это яв-
ляется хорошим стимулом 
показать свою лучшую игру.

— Может, это связано с 
тем, что в последнее время 
ты сам стал значительно
лучше играть?

— Да, я определенно стал 
лучше играть. Чувствую се-
бя за доской увереннее. Мои 

ходы сопернику уже не так 
легко просчитать, как ранее. 

— Твое имя у всех на 
слуху именно после 
минского «опена» в 2022 
году. Это немного мешало 
в плане подготовки?

— Да, я очень замкнутый. 
Не люблю привлекать вни-
мание к своей персоне. По-
началу мне это очень меша-
ло сосредоточиться на глав-
ном — игре. Сейчас отно-
шусь к этому проще — как 
к одной из составляющих 
своей профессиональной 
деятельности.

— Как сейчас ведешь 
подготовку к последующим
турнирам?

— Делаю тщательный 
анализ всех предыдущих 
сыгранных мной партий. Де-
лаю для себя выводы: где я 
сделал правильный ход, а 
где следовало сыграть по-
другому. Если предстоит 
партия с серьезным сопер-
ником, анализирую все его 
последние партии с другими 
игроками. Благо сейчас все 
это можно найти в интерне-
те. Одним словом, сейчас 
игрокам в этом плане, с од-
ной стороны, стало проще, 
а с другой — сложнее. Ведь 
не только я изучаю чью-то 
игру, но и мои партии, точ-
но знаю, другие игроки про-
сматривают. Еще я всегда 
очень много решаю задач: 
абсолютно разных, они не 
всегда имеют отношение к 
шахматам.

— Индивидуальный тре-
нер какой-нибудь помогает?

— Все сам. Вместе с чле-
нами национальной коман-
ды участвую только в сборах 
перед важными командными
соревнованиями. 

— Недавно ты снова 
выиграл в «титульном 
вторнике». Планируешь и 
дальше участвовать в этих 
соревнованиях?

— Да, почему бы и нет. Но 
я не отношусь к ним настоль-
ко серьезно, как некоторые 
думают. Потому что если ты 
не выиграл на этой неделе, 
то можешь выиграть на дру-
гой или вообще не участво-
вать. Я играю в более пре-
стижных турнирах, но о них 
почему-то никто не пишет. 
Например, совсем недав-
но участвовал в междуна-
родном турнире по шахма-
там Фишера. Играли по но-
каут-системе, то есть «на 
вылет». Дошел до финала, 
где уступил Хансу Ниманну. 
Если бы выиграл, то сейчас 
поехал бы в Лас-Вегас. Но не 
сложилось...

— В ближайших планах...
— Хочу повысить свой 

рейтинг в классических 
шахматах. Поэтому и со-
гласился играть в минском 
«опене». Немножко удалось 
повысить свой рейтинг. Сей-
час планирую поехать на 
международный турнир в 
Саудовскую Аравию, но по-
ка непонятно, удастся ли по-
лучить визу. Также буду уча-
ствовать в соревнованиях в 
рамках турецкой лиги.

Призов было много
Шахматисты, заняв-

шие 4 — 12-е места на 
международном турнире 
«Минск-2025», награжде-
ны денежными сертифика-
тами от ОО «Белорусская 
федерация шахмат».

Лучшей среди женщин 
стала представительни-
ца Санкт-Петербурга Алена

Гармаш. На второй по-
зиции закрепилась наша 
Александра Тарасенко.

Среди девушек до 16 лет 
лучше остальных себя про-
явила Маргарита Бендик 
(Могилев), среди юношей — 
Николай Бирменко (Ростов-
на-Дону).

Лучшими среди ветера-
нов признаны витебчанин 
Андрей Ковалев и минчанин 
Александр Быстров.

Традиционно на минских 
«опенах» ценными призами 
награждаются самый стар-
ший и самый младший участ-
ник соревнований. В этот раз 
— Вячеслав Казак (7 лет) и 
Эдуард Андреев (78 лет).

Председатель ОО «БФШ» 
Сергей Сычук вручил па-
мятный подарок новоиспе-
ченному бронзовому призе-
ру Кубка мира ФИДЕ в воз-
растной категории до 12 лет 
Дамиру Булгаку.

В рамках закрытия тур-
нира была награждена муж-
ская сборная Беларуси, ко-
торая заняла 2-е место в 
командных чемпионатах 
России (май, Сочи). Пред-
седатель ОО «БФШ» Сергей 
Сычук пообещал поощрить 
каждого участника этой «се-
ребряной сборной», а также 
руководителя делегации и 
тренера.

Еще раз отметили бело-
русских призеров первен-
ства мира по быстрым шах-
матам и блицу (апрель, Гре-
ция). Ксения Норман, зо-
лотая медалистка в обеих 
дисциплинах, получила от 
ОО «БФШ» современный но-
утбук, остальные медали-
сты будут также поощрены 
руководством ОО «БФШ».

Как отметили?

20 июля на спортивной ба-
зе РЦОП по шахматам и шаш-
кам состоялся открытый 
блиц-турнир «Кубок РЦОП 
и Белорусской федера-
ции шахмат», посвященный
Дню шахмат.

Соревнования проводи-
лись по швейцарской си-
стеме в 11 туров с обсчетом 
блиц-рейтинга ФИДЕ. На 
партию каждому игроку да-
валось 3 минуты с добавле-
нием 2 секунд после каждо-
го хода, начиная с первого.

Победителем блиц-
турнира стал Михей Нау-
менко (Орша), второе место 
у Сергея Жигалко (Минск), 
третий —  Максим Туров 
(Санкт-Петербург).

Лучшей среди женщин 
стала Александра Тарасен-
ко (Минск), «серебро» у Ники 
Венской (Минск), «бронза» 
досталась Марине Кузнецо-
вой (Санкт-Петербург). 

Екатерина СНЕГИНА

Белорусский финал
20 июля отмечают Международный день 

шахмат. Накануне в столичном Республиканском 

центре олимпийской подготовки по шахматам 

и шашкам завершился традиционный 

международный турнир «Минск-2025».
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На «домашнем» поле в 
Венгрии наши западные «бе-
ло-голубые» уступили со-
перникам из черногорской 
«Сутьеска» 0:2, что и привело 
к их «скоропостижному вы-
лету». Гостевой виктории 2:1 
не хватило Бресту для обще-
го успеха. Впрочем, прежде 
чем перейти к разбору неу-
дачи подопечных Алексан-
дра Седнева и связанной с 
этой неудачей весьма акту-
альной внутренней футболь-
ной тематике, порадуемся 
проходу во второй раунд от-
бора ЛК «Немана» и «Торпе-
до»: европейская гастроль 
для клубов из Гродно и 
Жодино продолжается!

Счастливо без 
неожиданностей

Действительно! «Неман» 
и «Торпедо» совсем-совсем 
не нуждались в неожидан-
ностях после успехов в пер-
вых матчах — соответствен-
но с армянским «Урарту» (2:1) 
и македонскими «Работнич-
ками» (3:0). Оба белорус-
ских клуба хотели избежать 
сенсационности и счастливо 
решили эту задачу.

«Торпедо» окончательно и 
бесповоротно сняло все во-
просы о победителе в дуэли 
уже на 14-й минуте поединка
в Скопье. 

Победный комментарий 
рулевого «Торпедо» Дми-
трия Молоша: «Мое мнение: 
очень хорошо, что в первой 
игре был создан такой за-
дел». Конечно! Кто бы спо-
рил, что виктория в первой 
игре с крупным счетом 3:0 
фактически открыла две-
ри «автозаводцам» во вто-
рой квалификационный ра-
унд ЛК! Но простим Молошу 
приобщение к амплуа капи-
тана Очевидность. В таком 
контексте победителей не 
судят — это категорически.

Не испытал каких-то по-
трясений и «Неман». Прав-
да, поначалу оппоненты 
«желто-зеленых» из Еревана 
попытались навязать борь-
бу, но «Урарту» объективно 
не способен к футбольным 
демонстрациям «на ура». О 
чем, в принципе, и сказал 
рулевой гродненцев, «чело-
век в кепке» Игорь Ковале-
вич: «Знали, что соперник 

контролирует мяч, но делает
это довольно медленно».

В тренерской фразе ме-
ня смутило только исполь-
зование наречия «доволь-
но». Да, очень медленны 
парни из «Урарту» в приня-
тии решений — вот как точ-
нее! Однако это уже не прин-
ципиальная риторическая 
нюансировка. А главное, 
что «Неман», воспользовав-
шись подарками номиналь-
ных гостей, разгромил оп-
понента в венгерском Дье-
ре 4:0 и завоевал путевку во 
второй раунд ЛК. Чего, на-
помню, не случилось год на-
зад, когда европейская кам-
пания «желто-зеленых» вы-
шла чрезвычайно короткой и 
позорной.

Впрочем, во втором ра-
унде квалификации и «Не-
ман», и «Торпедо» ждут куда 
более классные и автори-
тетные соперники. Особен-
но это касается «автозавод-
цев», которые после прогу-
лочного режима в противо-
стоянии с «Работничками» 
будут иметь дело с третьей 
командой Израиля — «Мак-
каби» из Хайфы, чей состав 
представляет очередной 
вариант «сборной мира».

Сборная Кюрасао, что 
возглавляется нидерланд-
ским дуайеном тренерско-
го корпуса 77-летним Диком 
Адвокатом, вышла из группы 
в плей-офф. Более того, она 
могла пробиться в полуфи-
нал. Выскажусь еще громче: 
именно сборная Кюрасао 
стала для меня подлинным 
откровением Золотого Куб-
ка-2025, затмив комбинаци-
онным футболом даже фи-
налистов — Мексику и США. 
Так что называть игроков 
«тридцать пятых» (архипелаг 
Кюрасао включает в себя 
35 островков) «экзотичны-
ми футболистами», как у нас 
уже поспешили некоторые,
— глупо до смеха.

Помимо Северина и Гор-
ре в составе «Маккаби» из 
Хайфы предостаточно ква-
лифицированных ребят, 
имеющих хорошую цену на 
футбольном трансферном 
рынке. Так что отнюдь не 
«Торпедо» фаворит в паре. 
Впрочем, есть факторы бла-
гоприятные для подопечных 
Молоша.

Во-первых, чемпионат 
Израиля стартует только 23 
августа. То есть спустя ме-
сяц после первой баталии с 
«Торпедо». Во-вторых, «Мак-
каби» тоже приходится при-
нимать своих оппонентов 
на нейтральном поле, и оно, 
это поле, тоже находится в 
Венгрии! Поэтому в ближай-
ший четверг матч состоит-
ся на месте прописки «ав-
тозаводцев» в Сомбатхее, 
а спустя неделю в Кишвар-
ду. Никаких перелетов, ни-
каких томительных автопро-
бегов! С точки зрения логи-
стики — идеальный вариант 
соперничества. Но вопро-
сы спортивной конкуренции 
решатся непосредственно 
на футбольных полях.

Кстати, и «Неман» избав-
лен в ближайшие недели от 
авиапутешествий. От Дье-
ра, где квартируют нынче 
подопечные Ковалевича, до 
Кошице, чей клуб и достал-
ся в соперники «желто-зеле-
ным» во втором квалифика-
ционном раунде ЛК, недале-
че. Меньше чем от Гродно до 
Витебска — всего 400 км.

Кроме того, надо учиты-
вать тот факт, что «Кошице» 
попал в европейскую кам-
панию как бы по блату. По 
итогам чемпионата Слова-
кии-2025 «вороны» заняли 

пятое место, чтобы не пер-
венствовать и в специаль-
ном турнире — нидерланд-
ский пример оказался за-
разительным, на чьем кону 
как раз и стоит путевка в Ли-
гу конференций. «Кошице» 
уступил в финале «Дунайска 
Стреде».

Однако затем выяснилось, 
что у «ДС» тот же хозяин, что 
и у другого участника ЛК — 
венгерского «Дьера». В ито-
ге таки пробил час «Кошице», 
в котором нет ничего грозно-
го. Так что шансы «Немана» 
как минимум не меньше 50 
процентов. А учитывая, что 
чемпионат Словакии стар-
тует только в ближайший 
уикенд, «желто-зеленых» 
вообще можно оценивать в 
качестве фаворитов. 

Признание слабости
Честно говоря, я не очень 

понял наставника брестско-
го «Динамо» Седнева, кото-
рый в своем спиче признал 
справедливость пораже-
ния: «Считаю, что в какой-то 
степени это все объектив-
но и справедливо. Не хва-
тает опыта таких матчей — 
особенно тогда, когда игра 
идет до первой ошибки. На-
до все-таки соответствовать 
этому уровню, этим скоро-
стям и контактам. В данном 
компоненте, увы, уступили».

Но какие там скоро-
сти предложил оппонент?! 
Не понимаю, хотя и отдаю 
должное черногорскому 
клубу, который не сломал-
ся психологически после 
домашнего обидного пора-
жения. Напомню, что неде-
лей ранее в Никшиче в са-
мом финале поединка игрок 
«Сутьеске» «мастерски» 
поразил свои ворота.

Тем не менее в Залаэгер-
сеге оппоненты брестчан 
играли с хорошим настрое-
нием, что сказало об их ве-
ре в себя. Но почему Брест 
был столь пассивен? По-
чему подопечные Седнева 
пеклись лишь о том, что-
бы сохранить минимальное

преимущество, добытое бла-
годаря счастливому случаю?

А то, что динамовская так-
тика соответствовала прин-
ципу «бережливого сбере-
жения», за которым следу-
ет «бережливое отношение 
к бережливо сбереженно-
му», не вызывает сомнений. 
И здесь вопрос к Седневу: 
что ж так?! И ведь смотрите: 
Брест немного преобразил-
ся, пропустив первый мяч! 
Так что мешало динамовцам 
сразу избрать более агрес-
сивную тактику? Тем паче, 
что клубный девиз «бело-го-
лубых» — «сила в движенье»!

Да и в любом случае усту-
пать представителю Черно-
гории в скорости и едино-
борствах — не комильфо. И 
о конкретной частности: ре-
шающий второй гол в воро-
та «Динамо» опять возник 
из ситуации, в которой фор-
вард соперника принял мяч, 
находясь спиной к брест-
ским воротам. Но последо-
вал резкий разворот, ры-
вок, удар — и шашка вышла 
в дамки!

Но точно так и «Лудого-
рец» открыл счет в ответ-
ном матче с минским «Ди-
намо»! Аналогичный эпизод, 
ей-богу. Так как же обуче-
ны центрбеки в белорусской 
высшей лиге, коли даже луч-
шие из них столь податли-
вы на элементарные финты? 
Причем подчас кажется, что 
парни плохо представляют, 
как играть против более или 
менее мастеровитых напа-
дающих. Неужели об этом 
говорил Седнев, когда по-
мянул о «недостатке опыта»?

Тогда это весьма печаль-
но характеризует белорус-
скую высшую лигу. С чем и 
предстоит разобраться но-
вому руководству АБФФ: в 
четверг новым председа-
телем футбольной федера-
ции избран Евгений Булой-
чик. Успехов ему! Работы в 
футболе, как и всегда, 
невпроворот.

Руслан ВАСИЛЬЕВ

Состоявшиеся в минувший четверг ответные 

матчи первого квалификационного раунда Лиги 

конференций, к сожалению, определили и первый 

выбывший клуб из белорусского еврокубкового 

квартета — «Динамо» из Бреста.

Сила – в движении

«Торпедо-БелАЗ» — «Работнички»

«Неман» — «Урарту»
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Подобное мероприятие 
проводится уже во второй 
раз, тем самым объединяя 
спортсменов, духовенство 
и представителей обще-
ственности в одном симво-
личном движении памяти и 
веры.

В течение шести дней 
участники преодолели сот-
ни километров, проезжая 
через исторические угол-
ки Брестской, Гродненской, 
Витебской и Минской об-
ластей. Маршрут включил 
в себя памятники Великой 
Отечественной войны, зна-
ковые религиозные и памят-
ные места, в которых прово-
дятся митинги, богослуже-
ния и патриотические акции.

14 июля команда Брест-
ской области стартова-
ла от стен Брестской кре-
пости после памятного ми-
тинга. На следующий день в 
Полоцке вышла на маршрут 
команда Витебской области.

Финальный день состоял-
ся в субботу, 19 июля.  На базе 
РЦОП «Стайки» торжествен-
но открыли часовню Препо-
добного Сергия Радонежско-
го. Мероприятие стало сви-
детельством сотрудничества 
Белорусской православной 
церкви и Министерства спор-
та и туризма. Чин освящения 
возглавил Митрополит Мин-
ский и Заславский Вениамин, 
патриарший экзарх всея Бе-
ларуси. «Духовная поддерж-
ка играет важную роль в жиз-
ни спортсменов и помога-
ет им достигать высоких ре-
зультатов», — подчеркнул 
Митрополит. Министр спор-
та и туризма Сергей Коваль-
чук отметил, что такая ча-
совня будет иметь ключевое 
значение в морально-нрав-
ственном, духовном воспи-
тании спортсменов, трене-
ров, а также станет симво-
лом единства и силы духа 
для всех посетителей. Далее 

одна группа участников ве-
лопробега возложила цве-
ты к мемориалу «Благовщи-
на» в память о жертвах гено-
цида белорусского народа в 
годы Великой Отечественной 
войны и послевоенный пе-
риод. В мероприятии также 
приняли участие Митрополит 
Вениамин и министр спорта 
и туризма Сергей Ковальчук.  
Остальные же велолюбители 
и профессиональные спор-
тсмены провели митинг у ме-
мориалов «Память», «Шта-
лаг-352» и у стелы «Минск — 
город-герой». Далее, когда к 
массовому велопробегу при-
соединились остальные ре-
гионы, атлеты все вместе фи-
нишировали у Храма Всех 

Святых в Минске. В заверша-
ющей части приняли участие 
руководители Министерства 
спорта и туризма Беларуси, 
региональных управлений 
спорта и туризма. 

В рамках финальной части 
состоялось централизован-
ное построение всех участ-
ников велопробега у Храма 
Всех Святых, где состоял-
ся молебен. После заверше-
ния молебна Сергей Коваль-
чук и Митрополит Вениамин 
подписали План меропри-
ятий по комплексному раз-
витию и продвижению тури-
стического потенциала ре-
лигиозных объектов Минска 
и Минской области. План на 
2025 — 2027 годы подписан

для того, чтобы создать бла-
гоприятные условия для 
развития религиозного ту-
ризма и эффективного ис-
пользования туристическо-
го потенциала религиоз-
ных объектов Минска и Мин-
ской области, а также для 
укрепления сотрудниче-
ства между Министерством 
спорта и туризма и Бело-
русской православной цер-
ковью. «Мы благодарим Бо-
га за мирное небо, возносим 
молитвы о почивших и осоз-
наем необходимость пред-
принять множество усилий 
для сохранения тех ценно-
стей, которые были пере-
даны нам предшествующи-
ми поколениями», — сказал 
Митрополит Вениамин.

Министр спорта и туриз-
ма Беларуси отметил, что 
подобные мероприятия по-
зволяют участникам отдать 
дань памяти и уважения тем 
воинам, которые пожертво-
вали своими жизнями ради 
мира и спокойствия. «Я уве-
рен, что подобные инициа-
тивы будут способствовать 
созиданию, укреплению на-
шего государства, а также 
поддержке спортсменов и 
всех белорусов», — добавил 
Сергей Ковальчук.

Ксения ПЕТРОВСКАЯ,

фото МСиТ РБ

С 14 по 19 июля в Беларуси состоялся масштабный 

велопробег, приуроченный к 80-летию Победы 

в Великой Отечественной войне и 900-летию 

со дня основания Спасо-Евфросиниевского 

ставропигиального женского монастыря.

На колесах историиНа колесах истории

Уже вчера стартовала 
матчевая встреча команд 
Союзного государства, в 
которой принимают уча-
стие лучшие юниоры наших 
стран. А сразу вслед за этим 
соревнованием пробьет час 
и открытого чемпионата Бе-
ларуси, чьи состязательные 
дни — четверг и пятница.

В Бресте четко реализу-
ется алгоритм, позволяю-
щий, во-первых, стабильно 
держать высокий уровень, 
а во-вторых, извлекать из 
каждого нового турнира по-
лезный опыт, чье учитыва-
ние гарантирует еще более 
лучшую организацию. Неу-
дивительно, что те же рос-
сияне с охотой возвращают-
ся в Брест, не скрывая своих 
симпатий к этому городу. На 
открытом чемпионате Бела-
руси болельщики опять смо-
гут увидеть в деле «звезд» 

из национальной дружины 
наших соседей. 

Впрочем, и юниорский 
матч представляет интерес. 
Всегда любопытно понять, 
какой потенциал заложен в 
той «зеленой» поросли, что 
уже завтра-послезавтра 
придет на смену нынешним 
лидерам.

Так вот, первыми победи-
телями матча утром в поне-
дельник стали юные россий-
ские ходоки (категория до 
18 лет) Бехруз Гульмурадов 
и Алена Кожевникова, что 
первенствовали на дистан-
ции 5000 м. Кстати, отмечу 
абсолютное доминирование 
гостей Бреста в этой дисци-
плине — они не отдали хозя-
евам ни одной медали.

Первые награды для бело-
русской сборной выиграли в 
стипль-чезе (2000 м с/п) Вла-
дислав Ковалюк и Тимофей 

Росинский, что финиширова-
ли вторым и третьим. А вот пер-
вое хозяйское «золото» случи-
лось в девичьем забеге на эту 
же дистанцию. Наша героиня 
Юлия Головнева. Она не про-
сто победила — установила
личный рекорд! Ей слово:

— Бежалось легко, хотя 
перед стартом — не скрою! 
— присутствовал изрядный 
мандраж. Я ведь в первый 
раз, по сути дела, бежала в 
настоящей компании, что бы-
ло непривычно. Но это и по-
могло! Я безумно рада и по-
беде, и результату. Бесконеч-
ное спасибо моему тренеру 
и моей маме. Что они меня 
терпят, любят, тренируют! 

Следующая белорусская 
виктория тоже не задержа-
лась. В секторе для толка-
ния ядра не нашлось равных 
Анатолию Хомичу — 19,60:

—  Хотелось, конечно, «за-
цепить» 20-метровый ру-
беж, но рад и достигнутому 
победному результату. Мы 
работали не зря.

В нескольких видах на Куб-
ке сильнейших спортсменов 
состоялись довольно запо-
минающиеся выступления.

Наиболее показательный 
пример — женская высота. 
Напомню, что в Бресте рос-
сиянка Мария Кочанова взя-
ла 2,00, став обладательни-
цей третьего результата ми-
рового сезона. Между тем в 
Лондоне на «Бриллиантовой 
лиге» собралась фактически 
вся элита этой дисциплины, 
причем к моменту проведе-
ния этих состязаний на хоро-
ших высотах дождь стих. И 
что же? Да ничего выдающе-
гося! Британка Морган Лейк 
стала единственной, кто 
взял 1,96. Остальные «звез-
ды» остановились в лучшем 
случае на 1,93. 

В Бресте лидер россий-
ской легкой атлетики Поли-
на Кнороз первенствовала в 
прыжках с шестом, преодо-
лев планку, поднятую на 4,83. 
В Лондоне же все закончи-
лось на куда более скром-
ной высоте — 4,73, которую 
взяли новозеландка Оливия 
Мактаггарт, американка Кэти
Мун (США) и швейцарка 
Ангелика Мозер.

Впрочем, и выдающие-
ся результаты в Лондоне за-
фиксированы. К ним можно 

отнести попытку в мужском 
диске рекордсмена мира 
литовца Миколаса Алекны 
— 71,70. Это новый рекорд 
«Бриллиантовой лиги»! К 
слову, олимпийский чемпи-
он-2024 словенец Кристиан 
Чех боролся до последней 
попытки, в которой и пока-
зал свой лучший результат 
— 68,83. Тоже очень сильно.

Конечно, замечательный 
бег на женских 200 м пока-
зала еще одна олимпионик 
Парижа Жюльен Альфред 
из Сент-Лючии — 21,71. Это 
настоящая роскошь! Как же 
неслась Альфред послед-
ние 80 метров — подлинная 
лань! Так на Олимпийском 
стадионе в Лондоне еще 
никто не бегал.

И, конечно, отметим жен-
ский забег на милю. В нем 
эфиопка Гудаф Цегай по-
казала второй результат в 
истории легкой атлетики — 
4.11,88, а те, кто финиши-
ровал вслед за ней, поби-
ли россыпь континенталь-
ных, национальных и личных 
рекордов.

Руслан ВАСИЛЬЕВ,
фото В.ЗДАНОВИЧА

Текущая неделя — мощнейший этап летнего 

сезона-2025 для белорусских легкоатлетов.

Дороги ведут в Брест!Дороги ведут в Брест!
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С 29 июля 2025 года муж-
ская и женская нацио-
нальные команды 
Беларуси по волей-
болу приступят к 
учебно-трениро-
вочным сборам 
на базе минско-
го Дворца спор-
та. Мужская сбор-
ная продолжит под-
готовку до 27 августа, 
женская команда завершит 
сборы 15 августа. В соста-
ве обеих команд — веду-
щие игроки белорусского
волейбола. 

СОСТАВ МУЖСКОЙ 
КОМАНДЫ 

доигровщики — Владислав
Давыскиба, Павел Куклинский, Илья 
Морозов, Артем Масько, Никита
Коновалов; 
связующие — Константин Тюшкевич,
Арсений Котов; 
диагональные — Владислав
Бабкевич, Максим Шкредов,
Станислав Кулагин; 
центральные блокирующие — 
Сергей Бусел, Константин Панасенко,
Илья Борило, Павел Юровский, 
Евгений Сыч; либеро — Максим
Будюхин, Петр Лазуко. 
Главный тренер — Андрей Толочко.

СОСТАВ ЖЕНСКОЙ 
КОМАНДЫ

доигровщики — Анна Давыскиба, 
Вера Костючик, Татьяна Маркевич, 
Любовь Светник, Евгения Тинникова,
Екатерина Сокольчик; 
связующие — Анастасия Лопато, 
Елизавета Томашевская; 
диагональные — Ксения Лебедкина,
Валерия Турчина; 
центральные блокирующие — 
Елена Лозюк, Надежда Столяр,
Владислава Руденя, Аида Даутова; 
либеро — Виктория Маршавина, 
Виолетта Лаврушко. 
Главный тренер — Сергей
Чесновицкий.

Достоверно
о белорусском 
волейболе 

Волейбольные клубы Бе-
ларуси завершили отпуск и 
приступили к предсезонной 
подготовке. Каждый клуб 
в этом сезоне имеет свои 

собственные планы трени-
ровочного процесса и 

разные сроки нача-
ла сборов. Одно-
временно с этим 
команды усилен-
но работают над 
укреплением сво-
их составов пе-

ред стартом нового
сезона.
Тренерский штаб ко-

манды «Борисов-БГУФК» 
потерпел значительные пе-
ремены. Одну из ключе-
вых позиций, а именно пост 
главного тренера, занял бе-
лорусский наставник Дми-
трий Лихорад, уже имею-
щий в профайле этапы ка-
рьеры в «Борисове»-БГУФК. 
В 2015 — 17 годах выступал 
здесь в амплуа либеро, в 
сезоне-2017/18 являлся ру-
левым и помог команде за-
нять третье место в чемпио-
нате Беларуси по волейболу
среди мужских команд. 

46-летний белорусский 
тренер Дмитрий Лихорад 
начинал тренерскую карье-
ру в борисовском «БАТЭ-
БГУФК». Следующим клу-
бом в послужном списке ко-
уча была гомельская «Энер-
гия», в которой Лихорад 
провел два сезона кряду. В 
2020 году Дмитрий Лихо-
рад стал у руля гомельской 
волейбольной команды «Га-
зовик». Здесь отыграл три 
сезона, дважды завоевав 
«серебро» чемпионата Бе-
ларуси во втором дивизи-
оне и взяв золотые медали 
Первой лиги. На протяже-
нии нескольких предыдущих 
лет руководил московским 
ЦСКА.

Напомним, что минувший 
розыгрыш в данной роли 
начинал Олег Хмелевский, 
но затем бразды правле-
ния принял директор клу-
ба Владимир Вертелко,

который и добился вместе с
подопечными «бронзового»
финиша.

Накануне пресс-служба 
борисовской дружины объ-
явила о сохранении в тренер-
ском штабе старшего трене-
ра Олега Хмелевского, тре-
нера Михаила Косача и тре-
нера-статистика Евгения 
Тютюнова. В новом сезоне к 
ним присоединился тренер-
статистик Назар Соломный. 
До этого специалист трудил-
ся в тренерском коллекти-
ве солигорского «Шахтера», 
обладателя титула чемпи-
она Беларуси, а в 2021 году
работал в сборной Беларуси.

В грядущем сезоне 
2025/26 Евгений Грецкий 
продолжит свою карьеру 
в составе брестского «За-
падного Буга», выступая на
позиции доигровщика.

Гомельская команда 
«Энергия» также активно 
работает над укреплением 
своего состава. Южане под-
писали контракты с либе-
ро Владиславом Новиковым 
и доигровщиком Николаем 
Козловым.

Ранее Владислав Но-
виков выступал за витеб-
ский «Марко-ВГТУ» с 2021 
по 2023 гг., за два сезона 
добившись значительных 
успехов: второе и третье ме-
ста в Кубке Республики Бе-
ларусь, второе место в тур-
нире «Талант-2022» и третье 
место в чемпионате Белару-
си среди дублирующих со-
ставов. В предыдущем сезо-
не Новиков защищал цвета
брестского «Западного
Буга».

Николай Козлов начал 
свою профессиональную ка-
рьеру в клубе «Коммуналь-
ник-Могилев», где отыграл 
шесть запоминающихся
сезонов.

Южанам достались и 
не самые радужные изве-
стия: из состава «Энергии» 
ушел один из самых опыт-
ных игроков — блокирую-
щий Алексей Плужников. 
Вместе с ним команда до-
билась успеха, выиграв Су-
перкубок-2024 и завоевав 
серебряные медали Куб-
ка Республики Беларусь по
волейболу.

В жлобинской «Искре» по-
полнение в игровом соста-
ве. Ряды клуба пополнили 
либеро Анастасия Антосюк 
и диагональная Елизавета 
Качан. 

Профессиональную ка-
рьеру Анастасия Антосюк 
начала в гомельской «На-
дежде», где провела три се-
зона, два из которых для го-
мельчанок были «золоты-
ми» во втором по силе ди-
визионе страны. Несколько 
лет назад выступала во

французской лиге, а два по-
следних сезона провела в 
«Лилее» из Новополоцка.

Елизавета Качан прове-
ла минувший сезон в «Ком-
мунальнике-Могилев», с ко-
торым заняла третье место 
в чемпионате Республики
Беларусь.

Победители названы
На пляжных кортах Бо-

бруйска с 18 по 20 июля 
прошла спартакиада дет-
ско-юношеских спортивных 
школ Республики Беларуси 
по пляжному волейболу. 

В течение трех дней юно-
ши и девушки 2010 — 2011 
годов рождения боролись
за звание сильнейших.

Соревнования собрали 
молодых спортсменов, ко-
торые продемонстриро-
вали высокий уровень ма-
стерства и проявили насто-
ящий спортивный характер. 
За время турнира участни-
ки смогли обменяться опы-
том, завести новых дру-
зей и получить массу ярких
впечатлений.

По итогам матчей были 
определены победители. 

В общекомандном заче-
те места распределились
следующим образом:

ЮНОШИ
1-е место — Витебская область;
2-е —  Минск;
3-е — Минская область.

ДЕВУШКИ
1-е место — Могилевская область;
2-е — Витебская область;
3-е — Минская область.

Валерия ФИЛИПКОВА 

Возвращение 
сборных

на площадку

Объявлены составы мужской и женской сборных 

Беларуси по волейболу на летний сбор. 
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Его вдумчивая игра, видение пло-
щадки и работа на партнеров не 
осталась незамеченной. По ходу 
сезона и вовсе появилась новость 
о том, что Белявскому предложи-
ли выступать за сборную Хорватии. 
Однако сам гандболист слухи о воз-
можной смене гражданства быстро 
пресек:

— По мню, у нас была первая то-
варищеская игра. Ни одного офи-
циального матча в Хорватии я еще 
не сыграл. Ко мне подходит Тимур 
и говорит: слушай, у меня для тебя 
есть новость. Мол, тебе хотят дать 
хорватский паспорт. Я шокирован и 
думаю: я же еще даже ничего не сы-
грал. Наверное, во мне уже увидели 
какой-то потенциал. Тимур сказал: 
думай.

А что думать? Я не готов к такому 
шагу. Как уже говорил, хочу с бело-
русской сборной достичь высоких 
результатов. Зачем мне играть не 
за свою страну? Понятно, меня мог-
ли заманить деньгами. Но я сделал 
свой выбор. За сборную Хорватии 
точно играть не буду.

— Разговоры болельщиков, 
партнеров по команде, шутки на 
эту тему были?

— Ребята, которые выступают в 
сборной, говорили: бери хорватский 
паспорт, будем вместе играть. Если 
бы я согласился представлять Хор-
ватию, была вероятность, что я мог 
бы сыграть уже на минувшем чемпи-
онате мира, где команда взяла «се-
ребро». Но это все равно было бы не 
то. Относился бы к этому безразлич-
но. Если бы стал серебряным призе-
ром со сборной Беларуси, это было 
бы в пять раз приятнее.

Напомним, с «Загребом» Бе-
лявский заключил четырехлетний

контракт. В клубе гандболиста хотят 
удержать до конца соглашения:

— Велимир Петкович расска-
зывал, что просил руководство 
«Загреба» досрочно продлить 
с тобой контракт еще на год и 
поднять зарплату. Клуб вроде
согласен. Подписали ли вы
бумаги?

— Изначально я был согласен. За-
тем много с кем пообщался. Сле-
дующий сезон у меня будет самый 
важный. Нужно хорошо показать 
себя, и, возможно, появятся дру-
гие предложения. Потом обдумал и
сказал, что не буду подписывать.

— То есть, грубо говоря, отка-
зался от повышения зарплаты?

— Да. Спортивный директор Да-
мир повторял: ты точно никуда не 
уедешь, мы тебя не отпустим, ты 
один из лучших игроков в «Загребе». 
Дал понять: будем держать до кон-
ца контракта, только если космиче-
ское предложение не поступит, —
поделился Белявский.

 ► По сообщениям зарубежных 
СМИ, немецкий «Киль» заинтере-
сован в кандидатуре Таланта Дуй-
шебаева на пост главного трене-
ра команды. Также бронзовый при-
зер Европейской лиги хочет подпи-
сать правого полусреднего и сына
Таланта Алекса Дуйшебаева. 

Ранее стало известно, что братья 
Алекс и Даниэль Дуйшебаевы поки-
нут польский «Кельце» летом 2026 
года. Контракт Таланта Дуйшебаева 
на посту главного тренера польской 
команды рассчитан до 2027-го. 

Сообщается, что «Киль» уже про-
вел первоначальные переговоры с 
Дуйшебаевыми. Немецкий клуб на-
целен на глобальную перестройку,

начиная с 2026 года, так как ре-
зультаты нынешнего главного тре-
нера Филиппа Йихи не оправдали
ожиданий.

Тем временем возле офиса поль-
ского клуба неспокойно. Болель-
щики вышли на улицы в знак реши-
тельного протеста против канди-
датуры Дамьяна Дробика на посту 
президента «Кельце». Они требуют
прозрачности и четких решений.

Неразбериха разразилась, когда 
СМИ сообщили, что Дробик станет 
новым президентом клуба. С это-
го момента фан-форумы и профили 
в социальных сетях были заполне-
ны голосами оппозиции. Некоторые 
обвиняют кандидата в отсутствии 
соответствующих компетенций и 
неясной истории его прежнего кон-
фликта с Польской федерацией 
гандбола.

Дробик — бывший игрок «Выб-
жеже», «Вислы» и испанского «Сан-
Антонио». С 2015 года работал в 
Польской федерации гандбола, в 
должности спортивного директора. 
Проиграв выборы президента феде-
рации в 2024 году, он потерял свою 

должность и покинул структуры
организации.

— Вообще, обидно, что нам при-
ходится бороться за клуб. И не 
дай Бог, мы не хотим здесь изби-
рать нового президента. Мы про-
сто не согласны с одним конкрет-
ным человеком, — заявили оде-
тые в цвета клуба болельщики,
собравшиеся перед штаб-
квартирой «Кельце».

На месте появился президент 
промышленной группы Industria 
SA — владельцев клуба — Гжегож
Беднарский.

— Мы встречались с канди-
датами на собеседованиях. Мы 
также встретились с представи-
телями болельщиков. Решение 
еще не принято, — сообщил он.

— Президент меня не успоко-
ил. То, что происходит в данный мо-
мент, меня очень пугает. Я не знаю 
Дробика лично. Но могу сказать, 
исходя из сообщений СМИ, что, на 
мой взгляд, это плохая кандидату-
ра, — сказал Збигнев, 45-летний
болельщик «Кельце».

«Уважаемые президенты, дорогие 
друзья! Пишу вам по поводу нашего 
обмена письмами относительно ре-
шения Совета ИГФ от 4 марта 2022 г., 
принятого в соответствии с рекомен-
дацией Исполнительного комитета 
Международного олимпийского ко-
митета (МОК) о немедленном запре-
те всем командам, официальным ли-
цам, судьям, лекторам и специали-
стам из России и Беларуси принимать 
участие в мероприятиях и деятельно-
сти ИГФ до дальнейшего уведомле-
ния в связи с нарушением олимпий-
ского перемирия правительством 
России и правительством Беларуси.

Как сообщалось ранее, ИГФ при-
держивается позиции олимпийско-
го движения в этом вопросе, несмо-
тря на то, что отстранение части на-
шей гандбольной семьи является 
очень сложным решением.

Я хотел бы сообщить вам, что ИГФ 
обращалась в МОК, подчеркнув от 
имени всей международной ганд-
больной семьи важность участия 
российских и белорусских команд в 
международных соревнованиях по 
гандболу в интересах дальнейшего 
развития и популяризации нашего 
любимого вида спорта во всем мире. 
После обмена информацией с МОК, 
5 июня 2025 г. ИГФ представила МОК 
сценарий возможного возвращения 
национальных команд России и Бе-
ларуси на международные соревно-
вания по гандболу. Несмотря на не-
однократные напоминания, мы до 
сих пор ждем официального ответа 
от МОК. Как только мы получим ка-
кую-либо обратную связь от МОК, мы 
сообщим вам об этом.

В то же время мы искренне наде-
емся на восстановление мира и, в 

конечном итоге, на нормализацию 
ситуации. С нетерпением ждем воз-
можности снова приветствовать 
всех спортсменов из России и Бе-
ларуси на гандбольных площадках 
в самое ближайшее время, если это 
будет возможным», — говорится в 
письме.

 ► Стало известно, где продолжит 
карьеру покинувший минский СКА 
Никита Чижик. Правый полусред-
ний подписал контракт с турецким
клубом «Истанбул ГСК».

За основной состав «армейцев» 
Чижик провел 57 матчей и забро-
сил 90 мячей. Вместе со СКА Ни-
кита стал чемпионом Беларуси и
обладателем Кубка страны.

 ► Как уже сообщала «СП», в сезоне-
2025/26 в дивизионе «Восток» 
SEHA-лиги дебютирует «Минский

областной гандбольный клуб». Кол-
лектив был создан лишь год назад и 
занял четвертое место в чемпионате 
Беларуси в минувшем сезоне.

О том, как новой команде пред-
ложили примкнуть к турниру, рас-
сказал ее директор Александр
Вергейчик:

— Поступил звонок от организа-
торов SEHA-лиги. Нам передали, что 
рассматривают возможность при-
глашения нас в число участников. 
Именно по спортивному принципу, 
поскольку мы заняли четвертое ме-
сто в чемпионате Беларуси. Озна-
комившись с регламентом турни-
ра, изучив все, что мы должны вы-
полнить, я обратился к руководите-
лю Евгению Васильевичу Булойчику. 
Изложил, какое дополнительное фи-
нансирование потребуется. И тогда 
получил от него положительный от-
вет. Тренеры и ребята отнеслись к 
этому с восторгом. Мы будем играть 
во Дворце спорта «Уручье».

Стоит напомнить, что на помощь 
рулевому Валентину Несинову в 
тренерский штаб МОГК пришел Ан-
дрей Синяк. Это известный в про-
шлом белорусский гандболист, ко-
торый провел большую часть сво-
ей карьеры в Германии. В 1997 году 
Синяк выиграл Бун деслигу и Кубок
Германии в составе «Лемго».

Материалы подготовил
Ян БОГИРОВ

Минувшим летом состав хорватского «Загреба» пополнил 

Игорь Белявский. Плеймейкер сборной Беларуси уверенно 

влился в состав, став важным звеном команды. Более того 

разыгрывающий вошел в число авторов лучших голевых передач 

сезона-2024/25 в Лиге чемпионов.

Лед тронулся?
Президент ИГФ Хассан Мустафа уведомил руководство федераций гандбола 

Беларуси и России о том, что 5 июня 2025 года организация обратилась

в Международный олимпийский комитет и представила на рассмотрение 

сценарий возможного возвращения национальных команд России и Беларуси 

на международные соревнования. В настоящее время ИГФ ждет официального 

ответа от МОК, сообщает официальный сайт БФГ.

Наших хотят Наших хотят 
переманитьпереманить

Игорь Игорь 

БЕЛЯВСКИЙБЕЛЯВСКИЙ
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Летняя оздоровительная кампания, полная яр-
ких эмоций, новых знакомств и возможностей, 
в самом разгаре. Юные учащиеся СДЮШОР ВК 
«Минск» проводят незабываемое лето в таких 
детских лагерях, как «Зарница» (при поддерж-
ке ОАО «БелТоргХолод»), «Зеленый Бор» (много-
профильный культурно-спортивный комплекс 
«Минск-Арена»), «Энергетик» (РУП «Минскэнер-
го»), «Галактика» (Министерство спорта и туриз-
ма Минского облисполкома) и «Лесной» (ТП КУП 
«Минский хладокомбинат № 2»). 

Более 600 ребят с 2008 по 2015 гг. рождения 
имеют возможность не только оздоровиться, но и 
подготовиться к новому волейбольному сезону, и 
с каждым годом эта цифра только растет.

Корреспондент «СП» поговорил с председате-
лем ВК «Минск» Оксаной Владимировной Шев-
ченко и узнал, какие цели преследует летняя
оздоровительная кампания и как у юных спорт-
сменов-учащихся проходит подготовка к новому
сезону. 

— На что в первую очередь направлена лет-
няя оздоровительная кампания?

— Летняя оздоровительная кампания прово-
дится с целью продолжения учебно-тренировоч-
ного процесса в летний период. Каждый тренер 
разрабатывает индивидуальный план подготов-
ки спортсменов, учитывая возраст, предстоя-
щие соревнования и другие факторы. Кроме то-
го, кампания направлена на организацию 
досуга для спортсменов-учащихся, кото-
рый тесно переплетается с тренировоч-
ным процессом. В рамках лагеря прово-
дятся мероприятия идеологической на-
правленности, воспитательного харак-
тера, а также конкурсы художественной 
самодеятельности. Когда дети проводят 
много времени вместе, проявляются раз-
ные стороны их личности: кто-то открывает-
ся в бытовых мелочах, кто-то поет, кто-то танцует. 
Чтобы лето не превратилось в бесконечное вре-
мяпрепровождение за гаджетами, а была воз-
можность раскрыть свои таланты, организуется 
летняя оздоровительная кампания.

— Вы уже на протяжении долгих лет сотруд-
ничаете с детскими лагерями. Расскажите об 
этом подробнее. 

— Ежегодно мы открываем для себя новые 
возможности в сфере организации спортивно-
оздоровительных лагерей. Действует государ-
ственная программа развития физической куль-
туры и спорта, в рамках которой предусмотре-
на обязательная организация таких лагерей. В 
этом году, учитывая, что в нашей школе обучается
1031 ученик, в лагерь отправились 622 человека.

Мы сотрудничаем с лагерями «Зеленый бор», 
«Зарница», «Энергетик» и «Лесной» уже не первый 
год.  «Зеленый бор» — это лагерь «Минск-Арены», 
с которым мы тесно взаимодействуем, организуя 
совместные мероприятия. Два года назад мы от-
крыли для себя еще один прекрасный лагерь — 
«Зарница», принадлежащий заводу «Интеграл». 
Условия пребывания там на высочайшем уров-
не, нас радушно принимают. Мы с удовольствием 
сотрудничаем с администрацией лагеря. В «Зар-
нице», как и в «Зеленом бору», мы проводим ин-
тересные мероприятия, приглашая известных 
профессиональных спортсменов. Это не просто 
встречи с кумирами: мы стремимся к тому, чтобы 
учащиеся СДЮШОР и другие дети, отдыхающие 
в лагере, могли пообщаться с настоящими чем-
пионами, задать им вопросы о спортивной ка-
рьере, о трудностях и радостях профессиональ-
ного спорта. В этом году нас ждет дебютный ви-
зит в лагерь «Галактика». Уже проверенные и за-
служившие положительные отзывы «Энергетик» и 
«Лесной» также остаются в списке наших предпо-
чтений. Мы получили высокие оценки от родите-
лей, тренеров и самих спортсменов, отмечающих

прекрасное питание, комфортные бытовые
условия и доброжелательную атмосферу.

— Учащиеся делятся с вами своими впечат-
лениями о лагерях? Что рассказывают?

— В волейбольном клубе «Минск» сложилась 
традиция, в которой руководство клуба, а имен-
но я, директор школы и заместитель директо-
ра, активно участвуем. Мы регулярно выезжаем 
в детские спортивные лагеря, особенно при от-
крытии новых. Это обязательная часть нашей ра-
боты. В лагере мы общаемся с детьми, отвечаем 
на их вопросы, касающиеся самых разных аспек-
тов жизни в лагере. Примечательно, что ребята 
охотно делятся своими идеями по улучшению ус-
ловий отдыха и быта — и, конечно, мы стараемся 
оперативно реагировать и решать возникающие
проблемы.

— Волейбольный клуб «Минск» полон тра-
диций. Одну из них он соблюдает уже на про-
тяжении многих лет. Профессиональные ко-
манды клуба «Минск», включая мастеров 
спорта международного класса, членов на-
циональных команд и чемпионов Республики 
Беларусь, посещают юных учащихся СДЮ-
ШОР в оздоровительных лагерях. Насколько 
полезным оказывается это общение?

— Неформальные встречи оказываются полез-
ными для всех участников, ведь дети часто задают 

спортсменам неожиданные вопросы, на ко-
торые даже сами профессионалы не всег-

да могут ответить. Кроме того, погружа-
ясь в детскую атмосферу, спортсмены 
сами ведут себя иначе, будто возвраща-
ясь в свое детство. И, разумеется, дают 
ребятам советы: как оптимально орга-

низовать свой распорядок дня, как пра-
вильно питаться, на что следует акценти-

ровать внимание, чтобы исправить ошибки,
допущенные в прошлом. 

В прошлом году в «Зарнице» игроки команды 
«Столица» навещали наших юных ребят. Меня 
порадовало, что именитые спортсмены настоя-
ли на том, чтобы дети читали книги. Ведь сегодня 
мы привыкли получать информацию из интерне-
та, а книга все же развивает интеллект, память и 
формирует правильное мышление. Детям важно
прививать любовь к чтению. 

Дети, познакомившись с профессиональны-
ми спортсменами в неформальной обстановке, 
проявляют больше интереса к спортивным ме-
роприятиям. После общения, которое перерас-
тает в спортивную дружбу, а особенно после со-
вместной игры на площадке, дети с энтузиазмом 
рассказывают родителям о своем опыте. В ре-
зультате с удовольствием посещают матчи, боле-
ют за своих кумиров. Спортсменам, безусловно, 
нравится выступать при полных трибунах, когда
их поддерживают дети, когда атмосфера в зале
кипит. Такая поддержка всегда приносит им
радость.

—  Как в целом организован тренировочный 
процесс у ребят?

— Я не смогу подробнее описать трениро-
вочный процесс, как это сделал бы тренер. Но, 
по моим наблюдениям и общению с тренерами, 
у них обычно утром — зарядка, после зарядки 
— первая тренировка, а вечером — еще одна. Я 
стремлюсь к тому, чтобы тренеры в лагере уделя-
ли больше внимания общефизической подготов-
ке, чтобы ребята набрали хорошую физическую 
форму. Уже с сентября, когда тренировки в за-
лах начнутся, они могли бы сфокусироваться на 
технике, тактике и прочих аспектах. Ведь отлич-
ная физическая форма спортсменов — это за-
лог их успеха. Успешный сезон напрямую зависит 
от качества тренировочного процесса, поэтому 
в лагерях следует больше внимания уделять та-
ким вещам, как свежий воздух, нетрадиционные

покрытия, бассейны, кроссовая подготовка. И, 
конечно же, не забываем о волейболе.

— Насколько важно организовывать для 
ребят подобные мероприятия?

— Без летней оздоровительной кампании мы 
уже не представляем свою деятельность. Поезд-
ка в лагерь укрепляет дружественные связи. Дети 
налаживают дружеские отношения с тренерами. 
Тренеры в свою очередь сближаются с детьми, а 
дети между собой находят общий язык. Родители 
часто лишают детей необходимого уровня само-
стоятельности, который важен для развития навы-
ков самообслуживания, таких как стирка, уборка и 
гигиенические процедуры. В лагере ребенку пре-
доставляется больше свободы, чтобы он самосто-
ятельно учился принимать решения. Кроме того, 
ранние подъемы, четкий режим дня и сбалансиро-
ванное питание, характерные для лагерной жизни, 
способствуют укреплению организма. 

— Оксана Владимировна, на ваш взгляд, 
какие качества волейбол развивает в детях?

— Я всегда буду придерживаться точки зре-
ния, что любой вид спорта приносит неоценимую 
пользу детям. Спортивная дисциплина форми-
рует выносливость и способность быстро при-
нимать решения в сложных ситуациях, а команд-
ные виды спорта учат детей ценному навыку со-
трудничества, который так важен в дальнейшей 
жизни. Ведь практически каждый человек в бу-
дущем будет работать в коллективе, где умение 
находить общий язык, уступать и идти на компро-
миссы — это залог успеха. Спорт закаляет нас, 
умение справляться с поражениями и стремле-
ние к победе — это тоже важные навыки, требу-
ющие развития воли и характера. Волейбол, в 
частности, развивает множество качеств: силу, 
выносливость, скорость, гибкость и координа-
цию. И это свойственно не только волейболу, но и
многим другим видам спорта.

Подводя итоги нашей беседы, хочется при-
звать всех к активному спортивному образу жиз-
ни, будь то волейбол, футбол, гандбол или ба-
скетбол. Повторюсь, спорт действительно дис-
циплинирует, привносит в жизнь яркие эмоции 
и учит преодолевать трудности. Следующий се-
зон у нас, кстати, будет юбилейным! В 2026 году
ВК «Минск» исполнится 20 лет, — как раз тот воз-
раст, когда начинается взрослая, самостоятель-
ная жизнь. В предстоящем сезоне я желаю нам 
всем благополучия, чтобы травмы обошли нас 
стороной, чтобы все были здоровы, чтобы мы до-
бивались побед и гордились выступлениями на-
шей команды «Минчанка» в Суперлиге России. 
Важно, чтобы количество учащихся СДЮШОР 
увеличивалось с каждым годом — это признание 
нашей работы по развитию волейбола. И, конечно 
же, я желаю мужской команде «Столица» занять 
заслуженное место на пьедестале, ведь коман-
да из столицы априори должна быть на верши-
не. Я желаю всем нам успехов и ярких спортивных
достижений в предстоящем сезоне.

Валерия ФИЛИПКОВА 

Лето в СДЮШОР: 
отдых с пользой

мяч над сеткой

цию 
-

-

спо
то

в
ров

Летние каникулы — это прекрасная возможность для школьников укрепить здоровье, 

завести новых друзей и получить яркие впечатления, которые останутся в их памяти

на всю жизнь. Один из вариантов организации досуга детей — оздоровительный лагерь. 

Его главная задача не только обеспечить полноценный отдых, но и способствовать 

всестороннему развитию личности ребенка. 
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спортивные анекдоты
Я за спортивный образ жизни, поэтому 
между лестницей и эскалатором всегда 
выбираю лестницу. Но только
если не вверх, конечно. Я же
не к Олимпиаде готовлюсь.

*  *  *
Два друга пошли на футбольный 
матч. Один из них с самого начала 
орал не переставая и в конце игры 
пожаловался второму:
— Я потерял голос!
Второй обиженно:
— Поищи в моих ушах.

у
а 

Прежде всего стоит обго-
ворить важный момент. Ес-
ли переход Макса в «Мерсе-
дес» случится, то ключевым 
фактором станет то, чье ме-
сто он займет — Джорджа 
Расселла или Кими Анто-
нелли? Напомним, Ферстап-
пен и Расселл уже давно не-
долюбливают друг друга. 
Каждый из пилотов неодно-
кратно публично предъяв-
лял претензии в адрес вто-
рого. Если Макс и Джордж 
станут напарниками, то это 
еще сильнее обострит их 
противостояние. А вместе с 
тем вызовет рост зрелищ-
ности «Формулы-1». В слу-
чае если «Мерседес» со-
хранит Антонелли, то у Фер-
стаппена будет та же роль, 
что и в «Ред Булл», — лидер
команды.

Сам Макс уклончиво отве-
чает на вопросы о своем бу-
дущем. «Мне не нужно ни-
чего говорить на эту тему. 
Чем больше я буду расска-
зывать, тем больше об этом 
будут писать в СМИ. И я, ко-
нечно, этого не хочу. Я сам 
определяю свое будущее», 
— поделился Ферстаппен.

Итак, что же думают звез-
ды «Ф-1» прошлых лет о 
возможном союзе лучше-
го пилота последних лет и
«Мерседес»?

Найджел МЭНСЕЛЛ, 
чемпион мира 1992 года:

— Макс — выдающий-
ся чемпион мира и гонщик, 
и я надеюсь, что он перей-
дет туда, куда хочет, и это

сделает его счастливым. 
Это хороший слух о том, что 
он может оказаться в «Мер-
седес». Что ж… что я мо-
гу сказать Расселлу и всем 
другим гонщикам? Я высту-
пал с четырьмя чемпиона-
ми мира. Я присоединился к 
командам, когда мои напар-
ники были самыми лучши-
ми в этом спорте — это Ма-
рио Андретти, Нельсон Пи-
ке, Ален Прост и Кеке Рос-
берг. Когда ты приходишь в 
команду, в которой уже есть 
чемпион мира, то он не ста-
новится твоим лучшим дру-
гом. И, если ты начинаешь 
ехать быстрее, не жди, что 
он станет им. Для напарни-
ка ты пилот номер два, и он 
не любит, когда кто-то едет 
лучше, потому он и чемпион. 
Так что в некотором смыс-
ле у меня была сложная ка-
рьера, потому что я всегда 
был аутсайдером. Но, как 
я и продемонстрировал на 
трассе, если ты будешь ра-
ботать достаточно усердно, 
то сможешь победить их и 
сделать себе имя.

Дженсон БАТТОН, 
чемпион мира 2009 года:

— «Ред Булл» очень много 
дал Максу. В команде спро-
ектировали машину под не-
го. Никто не может срав-
ниться с Ферстаппеном в 
этом болиде даже близко. 
Если он перейдет в «Мерсе-
дес», то ситуация будет со-
всем другой. Их машина не 
проектировалась под него. 
Получится ли в таком случае

у Макса? Я не знаю… Для 
Расселла все эти разговоры 
тяжелое испытание, пото-
му что он находится на пике 
своей формы. Если вспом-
нить, как он боролся с Лью-
исом Хэмилтоном, то понят-
но, что у него есть потен-
циал для сражений за ти-
тул. Так что заменить его на 
Макса, на мой взгляд, будет 
странным шагом. Мы оказа-
лись в ситуации, когда од-
ного потрясающего гонщи-
ка пытаются заменить дру-
гим потрясающим. Если бы 
они были товарищами по ко-
манде, думаю, это было бы 
здорово. Как было у Алена
Проста с Айртоном Сенной!

Ралья ШУМАХЕР, десять 
лет выступал в «Ф-1»:

— Сейчас мы можем 
слышать, будто руковод-
ство «Мерседес» проявля-
ет большой интерес к Фер-
стаппену. Полагаю, если 
«серебряные стрелы» по-
кажут ему, что они сдела-
ют все для его перехода, он 
тоже сделает шаг, потому 
что ему нужно что-то новое. 
Макс хочет побеждать. Но 
он работает в команде, ко-
торая сделала для него все. 
Отказаться от чего-то по-
добного нелегко. Однако я 
не могу представить, что он 
останется, потому что подо-
зреваю, что «Ред Булл» по-
надобится три-пять лет, что-
бы все перестроить и снова 
оказаться на вершине.

Алексей ПИСЬМЕНКОВ

Весь июль ценители автоспорта следят за перипетиями, связанными с будущим 

Макса Ферстаппена. После завершения нынешнего сезона четырехкратному 

чемпиону мира пророчат переход из «Ред Булл» в «Мерседес». Что сулит 

нидерландскому звездному гонщику присоединение к немецкому коллективу? 

Над этим вопросом вовсю размышляют известные эксперты.

Где окажется 
Ферстаппен?


